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FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

Cinco Leis que ficaram no papel
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CN investiga porque Leis criadas pelos atuais vereadores de Canoinhas foram sancionadas, mas não entraram em vigor

Ed
in

ei
 W

as
so

as
ki

PRINCÍPIO de rebelião no Presídio Regional de Mafra foi sufocado pela PM, o que expõe a superlotação carcerária que pode ser remediada com a UPA de Canoinhas. Mais de 100 detidos são da Comarca
Página 12

No limiteNo limite

Prestes a completar quatro anos 
de mandato, os dez vereadores 
de Canoinhas apresentaram 
poucos projetos de Lei. Destes, 
pelo menos cinco só existem 
no papel. O principal problema 
de elas não terem entrado em 
vigor parte dos próprios verea-
dores, que depois de sanciona-
das, esquecem de fiscalizar seu 
cumprimento.
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EDITORIAL

Lendo a edição de 15/08 do Correio do Norte não pu-
demos deixar de notar a matéria desenvolvida pela 
jornalista Gracieli Polak abordando o tema da pro-

fissão do sociólogo e do filosofo. Como profissionais desta 
área e como analistas da sociedade devemos destacar que 
as novas condições do mercado de trabalho em função das 
inúmeras transformações sociais mostram a necessidade de 
cada vez mais se ter um profissional que tenha como base 
uma formação universal, que possa lhe dar uma compreen-
são não somente técnica, mas também humana e cultural. 
Sua criatividade e sua capacidade de reflexão não podem 
ser limitadas pelo agir instrumental/técnico.

Não pudemos deixar de notar também o caso do jovem 
Marcelo Gonçalves Padilha que se mostra na dúvida entre a 
filosofia e as ciências sociais (sociologia, pois é através do 
curso de Ciências Sociais que temos a formação do soció-
logo). Destacamos esta dúvida porque podemos encontrar 
uma solução para ela, que acredito seja não só do Marcelo, 
mas de tantos outros jovens que buscam uma escolha para 
entrar no ensino superior.

O curso Ciências Sociais da Universidade do Con-
testado – Campus Canoinhas articula uma linguagem 
interdisciplinar com a Filosofia. Mais de um terço das disci-
plinas do curso são do campo da filosofia, proporcionando 
intenso debate entre estas duas áreas. A importância desta 
relação interdisciplinar se mostra na própria história destes 
dois campos do conhecimento. O surgimento das Ciências 
Sociais se dá a partir das reflexões da Filosofia Ocidental. 
E esta relação ainda não foi abandonada.

Esta proposta da UnC – Canoinhas é única em nosso 
País, algo semelhante ocorre na Universidade de São 
Paulo (USP), porém os campos do conhecimento não são 
os mesmos, lá foi estabelecida relação interdisciplinar entre 
filosofia e literatura.

Sendo assim, o curso de Ciências Sociais na UnC 
Canoinhas, proporciona durante os estudos nas cinco pri-
meiras fases (mais ou menos 1 semestre cada) uma matriz 
curricular interdisciplinar (Sociologia, Antropologia, Ciência 
Política e Filosofia). A partir da 6ª fase até a última, que é a 
8ª fase, o acadêmico concluirá o curso de Ciências Sociais. 
Além disso, terminando seu curso de Ciências Sociais, o 
acadêmico estará habilitado a solicitar ingresso no curso de 
Filosofia da UnC (curso que poderá ser implantado mais à 
frente). Porém seu ingresso será a partir da 6ª fase do curso 

de Filosofia da UnC. Procedendo desta forma o acadêmico 
poderá concluir duas graduações - Filosofia e Sociologia 
- em mais ou menos 5 anos e meio.

Além disso, o curso de Ciências Sociais da Universida-
de do Contestado - Canoinhas, atenta aos sinais dos tempos 
e procurando responder aos desafios apresenta a ênfase no 
desenvolvimento regional. Nesse sentido, este curso oferece 
um conjunto de disciplinas voltadas diretamente à discussão 
dos problemas do desenvolvimento regional, reforçando o 
caráter da formação profissionalizante e qualificando os 
futuros cientistas sociais (sociólogo, antropólogo e cientista 
político) a assumir os desafios do desenvolvimento nos 
campos público e privado. 

Deste modo, podemos destacar como aspectos signi-
ficativos do curso de Ciências Sociais da UnC-Canoinhas: 
Acesso à linguagem interdisciplinar, fundamental na com-
plexa realidade em que vivemos; Corpo docente altamente 
qualificado; Ambientes adequados e espírito universitário; 
Incentivo a pesquisa e extensão; Maior qualificação para 
colocar-se no competitivo mercado de trabalho; Intercâm-
bio com várias universidades de Santa Catarina e outros 
Estados.

Cada vez mais a Sociologia e a Filosofia são chamadas 
a responder às questões próprias deste tempo, instalam-se 
nas academias, nas ruas, nos cafés, nas praças públicas, 
nas conferências, nos livros, nos jornais, nas revistas. Apre-
sentamos alguns filósofos e sociólogos que talvez você já 
ouviu em algum lugar: Marilena Chauí (filósofa); Fernando 
de Azevedo (sociólogo); Florestan Fernandes (sociólogo); 
Renato Janine Ribeiro (filósofo); Octavio Ianni (sociólogo); 
José Arthur Gianotti (filósofo); Mario Maestri (sociólogo); 
Fernando Henrique Cardoso (sociólogo). 

Estamos entrando na era da Sociologia e da Filosofia 
na busca pela sabedoria, num saber profundamente interes-
sado no caminho, na existência do homem, constituindo-se 
significativamente em liberdade e em criação.

* Prof. Eduardo Gomes de Melo é sociólogo e coordenador do 
curso de Ciências Sociais – ênfase em desenvolvimento regional 
– Universidade do Contestado – UnC – Campus Canoinhas.

* Prof. Sandro Luiz Bazzanella é filósofo e vice-coor-
denador do curso de Ciências Sociais – ênfase em desen-
volvimento regional – Universidade do Contestado – UnC 
– Campus Canoinhas.

Um profissional da Sociologia e da Filosofia
EDUARDO GOMES DE MELO/SANDRO BAZZANELLA

ARTIGO

Pobres trabalhadores brasileiros! Desde a 
industrialização do País vivem o infortú-
nio de serem representados por pelegos, 
oportunistas e aproveitadores, que usam 

a representação sindical para outros objetivos - do 
trampolim político ao ganho financeiro - e não 
cuidam dos reais interesses de seus representados 
(há exceções, mas certamente não estão no topo 
das lideranças). Da estrutura sindical montada por 
Getúlio Vargas às centrais sindicais de hoje, as 
lideranças dedicam tempo, conversas, negociações 
e esforços a uma luta obstinada: como rechear os 
cofres das organiza-
ções sindicais. Pas-
sam os anos, mudam 
as relações de traba-
lho, modernizam-se 
as instituições, mas o 
caminho que buscam não muda: financiar-se com 
dinheiro público e do trabalhador.

Divergências e disputas entre as centrais de-
saparecem e elas se transformam numa única voz 
quando o negócio é conseguir mais dinheiro. Re-
portagem publicada no jornal O Estado de S.Paulo 
(17/08), informa que as seis centrais se uniram, 
com o apoio do governo Lula, para apresentar ao 
Congresso projeto em que substituem o imposto 
sindical pela “contribuição negocial”.

Como disse Suely Caldas, em artigo também 
publicado no jornal O Estado de S.Paulo “É trocar 

seis por meia dúzia? Não, caro leitor, é trocar seis 
por mais de uma dúzia inteira”. Se hoje o traba-
lhador tem subtraído o valor de um dia de trabalho 
para pagar o imposto, vai passar a pagar 3,65 dias 
com a nova contribuição, se ela for limitada a 
1% de sua remuneração anual como recomenda 
a Central Única dos Trabalhadores (CUT). O 
trabalhador com salário de R$ 1 mil paga hoje R$ 
32,90/ano e passará a recolher R$ 120, se a taxa 
for 1% (a máxima), ou R$ 60, se for 0,5% (a mais 
baixa). Nas duas alternativas, o saque ao bolso do 
trabalhador é, no mínimo, o dobro.

Os dirigentes 
alegam que a nova 
contribuição preci-
sará ser aprovada 
em assembléia, en-
quanto o imposto 

sindical é pago sem interferência alguma dos 
trabalhadores. Mas o diabo está nos detalhes: 1) 
as duas taxas são compulsórias e aplicadas a todos, 
não só aos que a aprovaram; e 2) sem exigência 
de um quórum mínimo, como está no projeto, o 
sindicato pode aprovar a contribuição em assem-
bléia com presença de 50 pessoas e aplicá-la a 50 
mil trabalhadores daquela categoria. 

Como se vê, mais uma vez os sindicatos ten-
tam fazer o que se especializaram. Extorquir o 
trabalhador de modo legal, com anuência de um 
Governo nascido em suas entranhas. 

Esperteza sindical

É trocar seis por meia dúzia? 
Não, caro leitor, é trocar seis por mais 

de uma dúzia inteira

Quando observamos uma 
região na tentativa de per-
cebermos o seu grau de 

desenvolvimento, suas formas ou 
características da organização social 
como confiança, normas e sistemas 
que contribuam para aumentar a 
eficiência da sociedade, nos depa-
ramos com alguns 
elementos que são 
integrantes na for-
mação de capital 
social.

Percebemos 
então que a exis-
tência de capital 
social em municí-
pios ou regiões em 
desenvolvimento 
são molas propul-
soras para que haja 
transformação e os 
conceitos dados a 
essa temática são 
vários, mas seu 
objetivo é sempre 
o mesmo no sentido de promover 
o desenvolvimento em todos os as-
pectos, ou seja, econômico, cultural 
e político, obtendo um resultado 
de forma maciça e equilibrada que 
poderemos então chamar de um 
desenvolvimento sustentável, e que 
é perceptível através da melhoria 
da qualidade de vida da população 
como um todo.

A promoção do desenvolvimento 
e a melhoria da qualidade de vida 
têm sido tema de discussão de vários 
debates, como também o capital so-
cial. Mas para que o resultado desse 

trabalho seja positivo é preciso que 
as coisas aconteçam com naturali-
dade, pois para isso não existe uma 
receita pronta. A fonte destes recur-
sos não estaria nos indivíduos em si, 
mas nas instituições criadas por eles 
através de suas relações sociais. 
Então, trabalhar a aplicação destes 

conceitos em 
um município 
ou região tor-
na-se um desa-
fio, pois é algo 
bastante com-
plexo. Todavia, 
quanto maiores 
os  desa f i os , 
muito mais gra-
tificantes serão 
os resultados, 
e isso é o papel 
de um cientista 
social que, por 
sua vez, poderá 
apontar cami-
nhos bem mais 

eficazes para o desenvolvimento 
local.

Devemos trabalhar também 
dentro destas regiões a capacidade 
das pessoas de se unirem em gru-
pos ou partidos políticos capazes 
de trabalhar suas ideologias e fazer 
transparecer a “confiança” entre 
seus membros, como sendo um dos 
elementos fundamentais do capital 
social. (BIRKNER, 2006). 

* Osmar Damaso da Silveira é 
acadêmico da 7.ª fase do curso de 
Ciências Sociais da UnC Canoinhas

Capital Social
OSMAR DAMASO DA SiLvEiRA

ARTIGO

Rafael Benvenutti

CN Correção
Diferentemente do publicado na edição passada do CN, na página 4, 
são 46 e  não 45 os candidatos a vereador respondendo a processos 
na Justiça, 6 deles são do DEM (total de 14 candidatos respondendo 
a 21 processos). Da mesma forma, são 80 homens concorrendo ao 
pleito, 6 dos quais são servidores públicos, 76 casados e 31 com renda 
entre R$ 51 mil e R$ 100 mil. A omissão se deu por conta do registro 
da última candidatura a vereador, que aconteceu um dia antes da publi-
cação da matéria.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�VARIEDADESSexta-feira, 29 de agosto de 2008 PAÍS

A imagem

<< O QUE PASSOU...

53
milhões de reais foi quanto custou cada uma das 
13 medalhas conquistadas pelo Brasil (menos as 
2 do futebol, que não é financiado com dinheiro 
público) em Pequim. O cálculo feito pelo jornal O 
Globo se baseia nos repasses feitos por empresas 
por meio da Lei de Incentivo ao Esporte.

Israel liberta palestinos
<<25/08
Israel libertou 198 prisioneiros 
palestinos para demonstrar 
sua “disposição” em relação às 
negociações de paz.
A libertação dos prisioneiros, 
principalmente de dois que estiveram 
envolvidos na morte de israelenses, 
gera polêmica em Israel, e coincide 
com uma visita da secretária 
americana de Estado, Condoleezza 
Rice, à região para negociar um plano 
de paz.

Aposentados começam a 
receber o 13.º salário 
<<25/08
Os aposentados e os pensionistas do 
INSS começam a receber metade do 
13.º salário deste ano, com o pagamento 
dos benefícios referentes ao mês de 
agosto. Os segurados que têm os 
benefícios pagos nos últimos cinco dias 
úteis do mês (aqueles que ganham até 
um salário mínimo e têm benefícios com 
finais 1 a 5) estão recebendo a primeira 
parcela até hoje (29/08). Os demais 
aposentados receberão entre os dias 1º 
e 5 de setembro. 

Começa convenção democrata
<<25/08
Os principais membros do Partido 
Democrata se reúnem em Denver, 
Colorado, para a Convenção Nacional 
Democrata, evento que oficializou 
a candidatura de Barack Obama à 
Presidência dos Estados Unidos.

Juros bancários são os 
maiores em 20 meses
<<25/08
Os juros cobrados pelos bancos 

OURO FEMININO:  Seleção vence o time americano, supera um trauma e finalmente conquista a medalha para o Brasil

subiram nas principais modalidades 
de crédito para pessoa física no mês 
de julho. No mês passado, a taxa 
média, que engloba por exemplo 
cheque especial, empréstimo pessoal 
e aquisições de veículos, foi de 
49,1% para 51,4%, ficando no maior 
patamar desde janeiro de 2007.

STF começa a discutir futuro 
da reserva Serra do Sol
<<26/08
Começa o julgamento que definirá o 
futuro da reserva indígena Raposa 
Serra do Sol, em Roraima. Em 
jogo está a manutenção ou não da 
demarcação contínua da reserva, 
homologada pelo presidente da 
República, Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), em 2005. 
A ação que vai ser analisada pelos 
ministros do Supremo foi impetrada 
pelos senadores de Roraima Augusto 
Botelho (PT) e Mozarildo Cavalcanti 
(PTB). Eles pedem a anulação da 
portaria que definiu os limites da 
reserva. A discussão foi suspensa no 
dia seguinte por conta de um pedido 
de vistas do ministro Carlos A. Direito.

Rússia sacramenta partição 
da Geórgia
<<26/08
A Rússia reconheceu a indepen-
dência de dois territórios autono-
mistas da Geórgia, a Ossétia do 
Sul e a Abkházia, desencadeando 
duras críticas da União Européia e 
dos Estados Unidos. O presidente 
russo, Dmitri Medvedev, disse não 
ter medo de uma nova Guerra 
Fria e afirmou que, embora não a 
queira, caberia agora aos ocidentais 
evitá-la.

Mês de férias escolares dá 
dois recordes à web brasileira
<<27/08
Em julho de 2008, a internet brasileira 
bateu dois recordes: o número de 
pessoas que acessaram a web 
em suas casas e também o tempo 
médio de navegação mensal de cada 
usuário. 
No mês passado, afirma o 
Ibope/NetRatings, 23,7 milhões 
de brasileiros usaram a internet 
residencial. O valor é 3,5% superior 
ao de junho de 2008 e 28% maior do 
que aquele registrado em julho do ano 
passado. Além disso, a média de uso 
mensal para cada internauta foi de 24 
horas e 54 minutos, maior patamar já 
alcançado desde setembro de 2000, 
quando teve início a medição.

Preços recuam em agosto
<<27/08
O Índice Geral de Preços ao Mercado 
teve deflação de 0,32% em agosto, 
queda acentuada em relação a julho, 
quando houve inflação de 1,76%. Foi 
o menor índice desde abril de 2006, 
quando houve deflação de 0,42%. No 
ano o índice acumula alta de 8,35% 
e nos 12 meses até agosto, a alta 
acumulada é de 13,63%.

STF discute anencefalia
<<28/08
O Supremo Tribunal Federal (STF) 
começa a ouvir representantes da 
comunidade médica e científica 
sobre  a possibilidade de interrupção 
da gravidez de feto anencéfalo (sem 
cérebro). Essa é a segunda audiência 
sobre o tema. A primeira aconteceu na 
terça-feira, 26. Cientistas defendem 
que o feto anencéfalo não tem vida.

AZARÃO NA DISPUTA
A eleição do novo presidente da Câmara só vai 
ocorrer em fevereiro de 2009, mas os deputa-
dos já discutem a sucessão de Arlindo China-
glia (PT) à liderança da  Casa. O “azarão” Ciro 
Nogueira (foto/PP-PI), do baixo clero, virou 
uma “ameaça” aos planos do PMDB. 
Após ajudar a eleger Arlindo Chinaglia, o 
PMDB já  dava como certa a vitória de Michel 
Temer (PMDB) à Presidência. O partido agora 
busca conter o avanço de Ciro na disputa. Em 
tese, Michel Temer conta com 174 votos - do PT e PMDB somados. 
De resto, soma apenas as promessas de votos do PV (14) e do PSC 
(11). Ciro, que tem os votos do seu PP, do PTB e do chamado blo-
quinho - PSB, PDT, PCdoB, PMN e PRB -, inicia a disputa com um 
total de 135 deputados. Pelos cálculos, a disputa vai ficar nas mãos 
da oposição. Os três principais partidos oposicionistas - PSDB (59 
deputados), DEM (53) e PPS (14) - somam 126 votos, mas nenhum 
deles definiu a raia que vai tomar.

LEITURA SUSPENSA
O presidente do Senado Federal, Garibaldi Alves Filho (PMDB-RN), 
decidiu na quarta-feira, 27, suspender a leitura de medidas provi-
sórias na Casa Legislativa pelos próximos 45 dias para impedir que 
a pauta de votações fique trancada por essas matérias. Após ser 
cobrado pela oposição, por quase uma hora, para retirar as medi-
das provisórias (MPs) da pauta, Garibaldi disse que vai determinar 
à Mesa Diretora do Senado que não permita a leitura das medidas. 
A Constituição Federal estabelece que as MPs passem a trancar a 
pauta de votações da Câmara, onde começam a tramitar, 45 dias 
depois de chegarem ao Congresso. A maioria já chega ao Senado 
trancando a pauta de votações, depois de a Câmara usar os 45 dias 
para a sua votação. Por este motivo, os senadores estabeleceram 
que as MPs só passassem a trancar a pauta da Casa depois de 
lidas.

PRÓXIMA SEMANA
Os líderes partidários definiram uma pauta com 12 propostas para 
serem votadas pelo Plenário da Câmara dos Deputados nos dias 2 
e 3 de setembro. A pauta acordada inclui as três medidas provisórias 
que trancam a pauta (MPs 435/08 e 436/08 e PL 3674/08) e outros 
nove projetos definidos por consenso como prioritários pelos líderes. 
A pauta escolhida é a seguinte: MP 435/08, que autoriza o Banco 
Central a realizar ações para tornar o Real uma moeda conversível 
em outros países; MP 436/08, que adia de 25 de junho de 2008 para 
o início de 2009 a entrada em vigor dos incentivos tributários ao 
setor de bebidas previstos na Lei 11.727/08; PL 3674/08, que cria o 
Fundo Soberano do Brasil (FSB); PL 3773/08, que define medidas 
de combate à pedofilia na internet; PL 1659/07, que beneficia os alu-
nos do Ensino Médio com os programas suplementares de material 
didático-escolar, transporte, alimentação e assistência à saúde; PL 
940/07, que estabelece para os integrantes do Conselho Nacional 
do Ministério Público remuneração correspondente ao subsídio do 
subprocurador-geral da República; PLP 183/01, que trata da tributa-
ção de serviços gráficos; PL 717/03, que determina a aplicação, nos 
produtos importados comercializados no País, das mesmas regras 
de avaliação utilizadas para os similares nacionais; PL 390/07, 
que define como homicídio qualificado, com pena máxima de 12 
a 30 anos de prisão, o ato de matar a esposa ou companheira; PL 
7127/02, que permite aos motoristas portadores da carteira tipo B 
conduzir veículos definidos na categoria motor-casa (motorhome); 
PDC 410/07, que aprova ajuste complementar ao acordo firmado 
entre Brasil e Alemanha para cooperação financeira no Programa 
de Saúde e Saneamento Básico no Piauí; e o Projeto de Resolução 
79/07, que disciplina a escolha do líder e dos vice-líderes da Minoria.
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A mente humana (1)  
A Seicho-No-Ie em seus ensinamentos a psicaná-
lise moderna. O mérito da psicanálise está em: a) 
procurar os conflitos ocultos nas camadas profundas 
da mente humana, analisando a manifestação sim-
bólica chamada doença; b) descobrir esses conflitos 
(emaranhados nos mais diversos desejos e anseios) 
e traze-los à tona; c) em ter provado cientificamente 
que as doenças são “sombras da mente em estado 
de ilusão”, ou seja, “conseqüência dos conflitos 
íntimos”, com base no fato de que a doença se cura 
quando eles são eliminados”. (Extraído do livro A 
Verdade da Vida, vol. 22)

Princípio da harmonização
O ser humano possui uma força misteriosa. Quando 
duas pessoas se gostam, ambas conseguem fazer 
surgir do seu interior infinitas coisas. Numa caminha-
da, por exemplo, se a pessoa estiver em companhia 
de alguém com quem se dá bem, conseguirá fazer 
um percurso longo sem se dar conta disso. Também 
no trabalho, terá bom rendimento sem se cansar. 
A harmonia é essencial, não apenas para o casal, 
mas para todos. Uma empresa em que os funcio-
nários convivem em harmonia torna-se próspera. 
Assim, como o relacionamento conjugal influencia 
no desempenho profissional e pode resultar em 
ascensão ou decadência da família. (Do livro Assim 
se concretiza o amor)

Toda riqueza provém 
de Deus
Deus é o todo de tudo. O homem, como filho de 
Deus, Dele herdou todas as riquezas. Portanto, não 
há necessidade de procurar a riqueza fora. Tudo já 
está dentro de você. “Não procurar a riqueza fora” 
não significa que não se deva “trabalhar” fora de 
casa. Se trabalhamos de tal maneira que nossa 
Vida Interna se auto-elogie como dizendo: “Fizeste 
muito bem”, então todas as coisas necessárias vêm 
e se completam naturalmente, como se tivéssemos 
acionado a “chave automática” que abre a porta do 
tesouro infinito. Cristo ensinou: “Deus sabe o que vos 
é necessário antes de que vos lho peçais”. (Extraído 
do livro Convite à Prosperidade-2)

   Reflexão
“A verdadeira beleza da alma se revela 
quando a pessoa transcende o apego a si 
e se dedica sinceramente para o bem de 
todos. Nesse estado de desprendimento, 
manifesta-se o que há de divino nela. 
Então, a Luz de Deus se manifesta em sua 
aparência e em suas atitudes”. 

Masaharu Taniguchi

SEiCho-No-iE CANoiNhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. Estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel imme (SC00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO-PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO-PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Política MATÉRiA-PRiMA
Coluna registra as promessas dos 

candidatos a prefeito de Canoinhas
> p. 5

SAúDE:
Manter  o programa 
Saúde da Família (hoje 

existem oito equipes), incentivar a 
prevenção contra doenças. Quero 
criar centros poliesportivos próxi-
mos dos postos de saúde, acade-
mias ao ar livre com orientação de 
professores de educação física.

EDuCAção:
Quero criar a Lei de 
Limites, pela qual 
o município pode 

criar sua própria grade curricular. 
Pretendo resgatar a disciplina de 
Educação Moral e Cívica, que 
faz muita falta aos nossos jovens 
no sentido de criar amor por sua 
terra.

iNFRA-ESTRuTuRA:
Incentivo por meio de isenção 
ou abate no IPTU para aqueles 
que invistam na construção de 
calçadas e fachadas. Quero criar 
um projeto chamado 100% Meio-
fios. A prefeitura dá o alinhamento 
da rua e a pessoa constrói a 
calçada.

AGRiCuLTuRA:
M a n u t e n ç ã o 
e melhora das 
estradas rurais; 
incentivo a novas 
culturas como a 
piscicultura e a 

fruticultura.

Quem é?

PRINCIPAIS 
PROJETOS

CANoiNhAS
Cinco Leis que só 
existem no papel 

> p. 6

Geração de empregos como 
prioridade, propõe Elói Quege
Elói Quege (PP) abre série de entrevistas com os candidatos a prefeito de Três Barras

Edinei Wassoaski
TRÊS BARRAS

NoME: Elói José Quege
iDADE: 40 anos
ESCoLARiDADE: Superior 
completo - Medicina
PRoFiSSão: Médico
FiLiAção PARTiDÁRiA: sem-
pre militou no PP
LEMA DE CAMPANhA: Três 
Barras no rumo certo

O jeito calmo e simpático de 
Eloi Quege (PP) contrasta com o 
estilo inquieto e sério do prefeito 
de Três Barras Luiz Shimoguiri 
(PP). Inevitável a comparação 
considerando que nos últimos 
quatro anos, Quege respondeu 
pelo cargo de vice de Shimoguiri. 
Com o impedimento legal de 
uma terceira candidatura conse-
cutiva por parte de Shimoguiri, 
a tendência natural foi Quege 
assumir o posto de candidato, 
mas desta vez na disputa pela 
sucessão de seu mentor político. 
Na entrevista a seguir, Quege 
fala do relacionamento com Shi-
moguiri, propostas de governo e 
nepotismo. Acompanhe.

o que é prioridade hoje em Três 
Barras?
Incentivo à geração de empregos. 
E isso se consegue, inicialmente, 
incentivando as empresas locais, 
depois disso, precisamos ir atrás 
de outras empresas.

Em que o atual prefeito acertou e 
errou nestes 12 anos de governo?
Acho que o Luiz (Shimoguiri) 
acertou na área da saúde, hoje 
referência para a região. Na área 
de educação também criou um 
modelo para a região. Não vejo 
ponto negativo.

Três Barras apresenta dificuldade 
em atrair empresas de grande porte. 
o que pode ser feito no sentido de 
atrair empresas?
Não vejo como a solução para 
uma cidade a vinda de uma gran-
de empresa. Vejo que incentivar 
pequenas e médias empresas 
pode, muitas vezes, ser mais sau-
dável e render bons frutos para 
o município.

Três Barras tem sérios problemas 
com bolsões de pobreza, onde o as-
sistencialismo tem sido a principal 
arma do poder público. o senhor 
vislumbra alternativa para resolver 
este problema?
O grande problema da nossa 

região é que a maioria das em-
presas que aqui se instala precisa 
de mão-de-obra não qualificada, 
o que deve ser corrigido com a 
vinda do Cefet para Canoinhas. 
Qualificação de mão-de-obra 
é uma solução para diversos 
problemas sociais. A educação 
incentiva o amor próprio e pela 
cidade.

Três Barras tem uma das distribui-
ções de renda mais desiguais do 
Planalto Norte. isto se resolve com 
assistencialismo ou existe outro 
meio para sanar este problema?
Não acho que exista tanta de-
sigualdade. A concentração de 
renda não é real porque muita 
gente trabalha em Três Barras, 
mas mora em Canoinhas. Isso 
aumenta a disparidade.

o prefeito Luiz Shimoguiri reconhe-
ce as críticas ao assistencialismo, 
mas defende sua eficácia como ação 
a curto prazo. Falando em longo pra-
zo, o senhor acha que há alternativa 
para tirar famílias da pobreza?
Geração de empregos. Somente 
gerando empregos, ao mesmo 
tempo em que se investe em 
educação, é que se conseguirá 
solucionar esta questão.

Qual o papel de seu vice no seu 

possível governo?
Um conselheiro.

Como o senhor pretende compor 
sua equipe de governo?
Há componentes da administra-
ção do atual prefeito que preci-
sam ser mantidos, mas eu terei 
minha equipe. Agora, como você 
pode mudar um setor técnico, 
como a contabilidade e afins, se 
as contas do prefeito Luiz sempre 
são aprovadas, sem ressalvas.

o senhor já manifestou o desejo 
de retirar o Campo de Manobras do 
Exército do centro de Três Barras 
como meio de expandir a cidade. 
Aquele espaço não poderia ser usa-
do para iniciar um programa de turis-
mo, considerando sua história?
Sim, com certeza. Tanto é que 
queremos incentivar a criação de 
um roteiro regional de turismo, 
do qual Três Barras seria o grande 
foco por sua riqueza histórica. A 
área do Exército é enorme e está 
no centro da cidade. Uma idéia é 
construir um estádio no terreno 
do Exército.

A sua esposa teve uma atuação 
muito elogiada à frente da Secretaria 
da Saúde. Por conta da lei antinepo-
tismo, no entanto, ela precisou ser 
exonerada. o senhor acha que a de-
missão foi injusta ou lei foi feita para 

ser cumprida, não discutida?
Lei tem de ser cumprida, apesar de 
eu não ser totalmente a favor da Lei 
antinepotismo. Cito sempre a filha 
do vereador Ernani (Wogeinaki), 
uma excelente enfermeira que in-
felizmente precisou ser exonerada 
por conta do cargo do pai.

3,3%
foi o nível de crescimento de 
emprego na indústria catari-
nense entre janeiro e julho. Se-
gundo levantamento realizado 
pela Federação das Indústrias 
(Fiesc) com 355 médias e 
grandes empresas do setor 
industrial do Estado, puxaram o 
crescimento os setores de má-
quinas, aparelhos e materiais 
elétricos, produtos alimentícios 
e bebidas e produtos têxteis.

QUEGE: “A educação incentiva o amor próprio e pela cidade”, afirma
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> Frase da semana

Diferentes patamares

ANGELA BATE BEM
De passagem por Canoinhas na sexta-feira, 22, a deputada federal 
Angela Amin (PP) declarou apoio a candidatura de João Rosa 
Muller (PP). Com a edição do dia do CN nas mãos, a deputada 
bateu no Governo do Estado, indignada com a situação deixa-
tória e precária da Escola de Educação Básica Rodolfo Zipperer 
durante reunião partidária no Clube Laffayette.
Pouco antes, em entrevista a coluna, Angela falou sobre a can-
didatura do marido, Esperidião, a prefeitura de Florianópolis, 
considerando “madura” a decisão tomada pelo casal, já que todos 
esperavam que Angela disputasse a sucessão de Dário Berger 
(PMDB). Perguntada se a decisão foi tomada pensando numa 
candidatura a governadora em 2012, a deputada não descartou a 
possibilidade: “Quem sabe, se assim for desde já peço teu voto”, 
respondeu sorrindo.

Aonde vai parar o bate-boca em Três Barras?

Ânimos acirrados
A disputa em Três Barras pegou fogo essa semana. O bate-

boca no horário eleitoral gratuito se renova a cada programa dos 
candidatos a prefeito. O mais ameno é o candidato do PSDB, Jorge 
Souza Filho. O pega maior está entre Eloi Quege (PP) e Joel Basílio 
(PMDB).

No round mais recente, Basílio critica até a qualidade dos saco-
lões distribuídos pela prefeitura progressista aos carentes do municí-
pio. No contra-ataque, Quege convocou o prefeito Luiz Shimoguiri 
para fazer sua defesa. A estratégia é não jogar Quege na arena.

O esforço da Justiça Eleitoral em tornar o 
processo eleitoral cada vez mais igualitário se 
perde na razão das urnas.

Encerrada a votação, e já “sabendo” quantos 
eleitores compareceram, o computador calcula 
o chamado quociente eleitoral. Isso significa 
o seguinte: cada vez que uma legenda conse-
gue chegar ao quociente, ganha uma cadeira 
na Câmara. Depois, o mesmo programa no 
computador informa, dentro de cada legenda, 
por ordem de chegada, os nomes dos que vão 
ocupar as cadeiras que a legenda conseguiu. 
Em Canoinhas, considerando os leitores aptos 
a votar (38.730), esse quociente seria extraído 
da divisão do número de eleitores pelo número 
de cadeiras na Câmara (10). Dessa forma, cada 
coligação proporcional teria de somar 3,87 mil 
votos para eleger um.

Seguindo este raciocínio, a coluna especula 
sobre as chances de cada legenda, baseado na 
densidade eleitoral de seus concorrentes:

PMDB: Deve eleger de dois a três vereado-
res, já que tem na disputa nomes de peso como 
Bene Carvalho, Fernando de Oliveira, Juca 
Klempous, Silmar Golanovski e Wilson Perei-
ra. As três vagas devem ficar entre esses cinco 
nomes.

PPS, PR e PCdoB: Devem emplacar somente 
um nome, que muito provavelmente sairá do PPS 
(Juliano Seleme ou Alexey Sachweh).

PSDB e PRB: O PSDB enfraqueceu bastan-
te em relação a eleição passada. Deve perder 
muito com a desistência de Vagner Trautwein de 
concorrer a reeleição. A coligação deve fazer 
apenas um vereador que deve sair do PSDB. 
Com mais chances, Gil Baiano, Laurici Verka e 
Célio Oliskowski.

DEM, PTC e PV: É a principal ameaça ao 
PMDB, formando uma das mais fortes alianças 
dessa eleição. Deve fazer de dois a três vereado-
res, todos do DEM. Com mais chances, Orlando 
Krautler, Didi Ecker, Célio Galeski, Paulo Henri-
que Glinski, Osmar Oleskovicz e Adão Tadra.

PP: Sozinho, o partido deve ter dificuldades 
em reeleger Neno Pangratz e Tarciso de Lima. 
Muito dificilmente elege um terceiro nome. Salvo 
exceção, Vadeco Cochen pode surpreender.

PT: Beto Passos deve ser recordista de votos, 
mas dificilmente o partido elege outro nome. 
Salvo exceção, Fefeu pode entrar.

PSB e PTB: Dificilmente elege alguém. 
Neuzo, o seu Genérico, pode surpreender, assim 
como Chico Mineiro.

De qualquer forma, vale a ressalva de que as 
considerações acima são meramente especula-
ções. O sistema de quociente eleitoral, frise-se, 
pode eleger os candidatos mais bem acomodados 
partidariamente, em detrimento de quem pegar 
mais votos. Por isso, a análise é puramente 
técnica.

Placa polêmica
E as brigas já foram para as ruas. Na semana passada, uma placa 

do candidato Jorge Souza Filho (PSDB) sumiu do bairro São Cristóvão. 
A placa foi encontrada em um veículo Marajó que foi abordado pe-
los cabos eleitorais do candidato que, segundo eles, pertence a uma 
candidata da oposição. O bate-boca foi parar na delegacia.

“Tire Canoinhas da lama, vote na Silvana”
da candidata a vereadora Silvana Trisnoski, pelo jeito, nada contente com a atual situação 

do município

22 a 2708
Leoberto Weinert (PMDB)

Focou mais uma vez na religião. Com depoimento do 
deputado Antonio Aguiar, falou sobre a vinda da Aurora para 
Canoinhas. “Acredite naquilo que você já está vendo, não

no que vai ser feito”, frisou Aguiar. Weinert lembrou das obras de infra-
estrutura que fez. O vice Beto Faria lembrou do título “prefeito amigo da 
criança” recebido por Weinert em fevereiro passado. Voltando a falar 
da Aurora, Weinert tranquilizou a população quanto a morosidade em 
começar as obras de terraplenagem do terreno que vai receber a unidade. 
“O processo é burocrático e lento, mas está acontecendo”, garantiu.
No 3.° programa falou sobre saúde, lembrando a batalha que teve de travar 
para reaver o Programa Saúde da Família (PSF). Lembrou que embora 
a Lei mande investir 15% da arrecadação com saúde, ele investe 23%. 
Afirmou que tem um projeto de construir uma Políclinica na rua Emílio 
Sholze, ao lado da Delegacia. Listou ainda todos os projetos na área da 
saúde implementados durante seu governo.
No 4.° programa, falou sobre educação citando os projetos implementados no 
seu governo. Citou novamente a Aurora, lembrando ser necessário estimular 
os estudantes do interior a permanecer no campo. Voltou a falar do prêmio 
“prefeito amigo da criança”, que recebeu da Fundação Abrinq, lembrando 
que todo o setor de educação de seu governo tem parcela de contribuição 
para a conquista do prêmio.

João Rosa Muller (PP)
Falou sobre agricultura. Promoteu criar incubadoras 
agroindustriais e uma cooperativa visando colocar 
a produção agrícola no mercado. Citou o Programa 
Agroindustrial Integrado, implementado em 527 cidades 

de São Paulo, que pretende reproduzir em Canoinhas. Disse que vai criar a 
Escola Rural e uma festa que “realmente agregue”. “Não consigo acreditar que 
a Agrofest não desencadeie uma única ação no campo”, provocou.
No 3.° programa, Muller estocou Weinert, com dois depoimentos de eleitores. 
Frisou que a vinda da Aurora não está atrelada a vitória de Weinert. “Não vote 
em quem te engana”, alfinetou. Falou de saúde, afirmando que vai aumentar o 
número de equipes do Programa Saúde da Família (hoje são duas). Prometeu 
mais duas policlínicas - no Jardim Esperança e Alto das Palmeiras. Muller 
lembrou da batalha que os servidores da saúde travam com Weinert para 
pagamento de adicional de insalubridade. “Lei é lei e vamos cumprir”, garantiu. 
No 4.° programa, falou sobre a situação delicada do Hospital Santa Cruz (HSC). 
“Ninguém se responsabiliza pelo Hospital”, alertou. Muller anunciou o projeto SOS 
Hospital, que pretende subvencionar o HSC mediante atendimento prioritários aos 
canoinhenses. Lembrou que o HSC não tem UTI, mas uma unidade intermediária. 
Disse que vai implementar o “cartão saúde”, igual ao de agências bancárias, com 
a finalidade de reduzir custos. Reproduziu fala do deputado progressista Odacir 
Zonta, que o apóia na disputa.

Edmilson Verka (PSDB)

prefeito”. Verka prometeu ainda criar subprefeituras no interior de Canoinhas. 
Uma vez por mês ele pretende visitar estas subprefeituras. Frisou ainda 
que é o “único canoinhense de verdade” na disputa.
No 3.° programa, falou sobre o “bairro” Lavrama (na verdade, uma pequena 
vila), que estaria sofrendo com ruas mal conservadas. Um morador fez um 
depoimento. Verka prometeu pavimentar os acessos dos bairros aos centros. 
Há cada dois meses, uma rua será pavimentada. Ele disse querer ainda 
estimular o povo a contribuir, construindo calçadas por meio de parcerias 
com o município. “Isso é fácil fazer, basta querer”, afirmou.
No 4.° programa, falou sobre saneamento básico. Afirmou que existem R$ 30 
milhões garantidos pelo Governo do Estado para a área em Canoinhas. “Isso  
é fácil de fazer”, garantiu. Culpou Weinert por Canoinhas não ter saneamento. 
Disse que basta colocar em prática a gestão compartilhada com a Casan, o que 
Weinert deixou de fazer. Único a fazer comícios até o momento, Verka fez quatro 
essa semana, no Salto d’Água Verde, Arroios, Cohab 2 e Encruzilhada.

Fiscal do Rádio
A partir dessa edição, a coluna publica o espaço Fiscal do Rádio, 

no qual destacaremos o que de mais importante os candidatos a 
prefeito de Canoinhas expuseram em seus programas de rádio, no 
horário eleitoral gratuito. Acompanhe ao lado.

Falou sobre agricultura e saúde. Prometeu reabrir os postos 
de saúde do interior e dos bairros, além de trazer a policlínica 
novamente para o centro da cidade.  O vice Eduardo Weinfurter 
(DEM) falou, lembrando que “o vice vai ser o braço direito do
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E a Lei virou peça de museu...
CN lista cinco Leis criadas pelos vereadores e sancionadas pelo prefeito que simplesmente não entraram em vigor

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
Em 28 de janeiro de 2005, antes 
mesmo da estréia dos atuais 10 
vereadores de Canoinhas, Paulo 
Glinski (DEM) soltava o primeiro 
de uma série de balões de ensaio 
que se perderiam no espaço na 
atual legislatura. Glinski preparava 
projeto de Lei que reduzia o salá-
rio dos vereadores de R$ 4,8 mil 
para R$ 2 mil. A certeza de que o 
projeto não passaria nem em pri-
meira votação, estimulava Glinski a 
assumir o papel de moralizador do 
serviço público. A consagração vi-
ria em 30 de abril de 2006, quando 
de modo apoteótico foi aprovado 
sob pressão o fim do nepotismo 
no serviço público canoinhense. 
O projeto era de autoria de Glinski 
e foi uma das poucas Leis criadas 
pela atual legislatura que foi cum-
prida rigorosamente.

Durante a semana, o CN 
analisou as poucas Leis expressi-
vas criadas pela atual legislatura e 
constatou que boa parte delas só 
existe no papel e parece destina-
das a se tornar peças de museu. 
A comparação entre o número 
de Leis cumpridas e não-cum-
pridas só não é possível porque 
a Câmara não dispõe desse levan-
tamento. Em alguns casos, nem 
os próprios vereadores lembram 
que fim deu sua Lei. Muitos nem 
lembram se o prefeito sancionou 
a Lei. Ao lado, o CN apresenta 
cinco Leis para inglês ver criadas 
pela atual legislatura.

6
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Projeto de Lei que estende benefício de quatro para seis 
meses, espera sanção do presidente Lula para entrar em vigor 

Campeões de saúde

Gracieli Polak
CANOINHAS

Descubra o poder dos alimentos

Mais dois meses de 
licença-maternidade

COUVE
Protege o organismo e 
ainda reduz o risco de 
desenvolver câncer 
de mama, colo do 
útero e pulmão

Popular em saladas, 
sopas e caldos, a 
couve é rica em vi-
taminas A, B e C 
(responsáveis por 
fornecer as defesas 
do organismo contra 
infecções e doenças), 
fibras e vitamina B6 (reco-
mendada para quem sofre de 
pedra nos rins), enxofre (auxilia 
na expectoração e eliminação 
de catarro), cálcio (essencial na 
formação e manutenção de ossos e 
dentes), ácido fólico (protege as artérias, previne derrame e enfartes e é 
fundamental para gestantes) e betacaroteno (antioxidante que combate 
os radicais livres e é responsável pela saúde da visão).
Além de tudo isso, esse alimento também tem grande quantidade de 
indóis e isotiocinatos, compostos de diversos tipos de câncer, em especial 
os de mama, pulmão e colo de útero.

COMO CONSUMIR
Em geral, a couve é consumida cozida para amenizar o leve amargo das 
folhas. No entanto, nutricionistas afirmam que consumido cru, o alimento 
preserva mais suas propriedades.
Tudo bem, se você prefere cozinhar, faça então com pouca água e co-
zinhe rapidamente. Outra opção é cozinhar apenas no vapor. Durante o 
cozimento, a couve tende a encolher bastante.
Assim, 3 xícaras de folhas de couve cruas rendem 1 xícara de couve 
cozida. Prefira as folhas bem verdes, que não apresentam picadas de 
insetos.

CHÁ CONTRA GASTRITE
Em uma panela, coloque 2 folhas de couve lavadas e rasgadas à mão, ½ 
litro de água e leve ao fogo, tampe e deixe amornar. Tome 1 xícara (chá) 
a cada 8 horas. Repita esse procedimento por no máximo 3 semanas 
seguidas.

Fonte: Saúde em Casa

Um alento para as mães que 
trabalham fora e têm filhos pe-
quenos, a extensão da licença-
maternidade de quatro para seis 
meses deverá entrar em vigor 
no País em breve. O Projeto 
de Lei, criado pela senadora 
Patrícia Saboya (PDT/CE), 
foi aprovado pela Câmara dos 
Deputados em 13 de agosto 
e espera apenas a sanção do 
presidente Lula para entrar em 
vigor. Pelo projeto, as empre-
sas poderão conceder mais 60 
dias de licença-maternidade 
remunerada, com isenção de 
impostos dos últimos dois 
meses. De caráter facultati-
vo, a medida visa estimular a 
concessão da licença à troca 
de benefícios tributários. O 
Ministério da Fazenda cogitou 
a possibilidade de veto pelo 
presidente, devido ao alto custo 
que o projeto representará para 
os cofres públicos – cerca de R$ 
800 milhões por ano –, mas o 
presidente afirmou que, ainda 
assim, a Lei será sancionada. 

Sinônimo de vitória para 
as mães e para as crianças, o 
estímulo ao contato entre mãe e 
filho por mais tempo é defendi-
do pelos profissionais da saúde, 
devido aos inúmeros benefícios 
que o tempo propicia tanto para 
o bebê quanto para a mãe.

Segundo o médico pediatra 
Antonio Vasco Magalhães Teles, 
a amamentação é absolutamen-
te essencial para que a criança 
adquira proteção imunológica 
contra algumas doenças, além 
de estimular o desenvolvimento 
cognitivo da criança. “A criança 
que é amamentada no seio é mais 
centrada, mais amorosa. A ama-

mentação é um processo natural, 
biológico, que só faz bem para a 
criança”, afirma.

De acordo com o pediatra, 
o aumento da licença-materni-
dade é uma luta antiga da So-
ciedade Brasileira de Pediatria, 
basicamente pelos benefícios da 
amamentação exclusiva até os 
seis meses do bebê. “É impor-
tante destacar que as crianças 
amamentadas com leite materno 
não sofrem com diarréias e têm 
menos doenças que as outras. A 
amamentação também reduz as 
chances da mãe ter cisto, câncer 
de mama e outras doenças”, 
explica.

DEMORA
Janete Vieira Pires está 

grávida de Mateus, que nasce 
no final do mês que vem. Ela 
pretende amamentar o filho até 
que ele não queira mais o seio 
e, mesmo que ela e seu filho 
não se beneficiem da licença-
maternidade de seis meses, 
acredita que a Lei é elogiável 
e que tem apenas o problema 
de ter demorado muito tempo 
para ser aprovada. “Para a mãe, 
ficar perto do filho é muito 
importante e a criança se sente 
mais protegida, mais confiante. 
Não poderiam ter aprovado Lei 
melhor”, elogia.
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JANETE espera o benefício da Lei; Mateus deve nascer no final do próximo mês
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Primeiros socorros - parte 3 

Rinite alérgica em alta
Presença de pólen no ar aumenta incidência de sintomas de alergia

Gracieli Polak
CANOINHAS

Primeiro atendimento: 
áGua e sabão Para os ferimentos

– Geralmente em todas as casas existem soluções (mertiolate, 
água oxigenada, álcool, mercurocromo) para serem usadas quando 
alguém se corta. isso está certo?
 Não se deve usar nenhuma das soluções citadas. O ferimento deve ser 
limpo apenas com água e sabão. Se estiver sangrando, o sangue deve 
ser estancado por compressão, nunca por garrote. Se a área ferida for 
comprimida durante três minutos contínuos, a hemorragia cessa porque 
esse é o tempo necessário para a coagulação do sangue. Se o ferimento 
for grande e as bordas estiverem abertas, o acidentado precisará de 
atendimento hospitalar, mas o socorro estará facilitado porque a lesão 
estará limpa e protegida convenientemente.
 
– Pode-se usar qualquer tipo de sabão?
Para limpar o ferimento qualquer sabão serve. No entanto, volto a chamar 
a atenção: ferimentos maiores exigem cuidados imediatos num pronto-
socorro ou hospital. Uma criança que atravessou os vidros de uma porta 
com o braço, além de ter os tecidos dilacerados, pode ter lesado uma 
artéria, o que é muito grave e exige tratamento médico urgente.

Prevenindo e tratando mordidas de animais

– o que fazer quando uma pessoa é mordida por um cachorro?
A primeira coisa a fazer é instruir, principalmente, as crianças a respeito 
de como lidar com os animais. Nunca se deve mexer na comida que o 
cachorro está comendo, mesmo que ele seja muito bonzinho, nem puxar 
seu rabo. Se a mordida for dada por um cachorro de pequeno porte, o 
importante é lavar o ferimento com água e sabão. Algumas mordidas, 
porém, são destrutivas e exigem tratamento hospitalar urgente já que 
não só os animais ferozes e estranhos, mas aqueles considerados de 
confiança pela família, podem agredir uma pessoa e feri-la gravemente. 
Em se tratando de crianças, o rosto costuma ser a região mais dilacerada 
e o problema é sempre sério. 

 – e arranhadura de gato?
A conduta é a mesma. Gostaria de destacar, porém, que em relação aos 
ferimentos provocados por animais é indispensável ter certeza de que 
eles não são portadores do vírus da raiva. Raiva é uma doença para a 
qual não há tratamento e é sempre fatal. Por isso, o animal precisa ser 
observado pelo menos durante dez dias. Se morrer antes disso, qualquer 
que seja o motivo, mesmo que seja atropelado na rua, a pessoa deve 
ser encaminhada ao Instituto Pasteur para ser vacinada.

Nariz coçando e escorrendo, a 
cabeça doendo e uma espirradeira 
logo de manhã são rotina na vida 
de Leoni Maria Walter desde a 
semana passada. “Desde que as 
árvores começaram a florescer, 
eu tenho espirrado bastante e 
sentido bastante coceira no rosto. 
Todo ano nessa época é assim”, 
afirma a dona de casa. 

Segundo a Associação Brasi-
leira de Alergia e Imunopatologia 
(Asbai), cerca de 10% a 25% da 
população do País tem rinite 
alérgica e para essas pessoas, a 
chegada da primavera na região 
sul significa maior ocorrência de 
crises alérgicas, ocasionadas pelo 
processo de polinização das flo-
res. As chamadas rinites sazonais, 
conhecidas fora do Brasil como 
febre do feno, têm a característica 
de se manifestar repetidamente 
em algumas épocas do ano, quan-
do há alteração nas partículas 
do ar. Canoinhas, devido à sua 
localização e a presença, princi-
palmente, dos pinheiros, tem o 
ar impregnado de partículas de 
pólen, que causam irritação nas 
pessoas alérgicas, aguçando ainda 
mais a rinite.

De acordo com o médico 
otorrinolaringologista José Fer-
nando Polanski, a rinite alérgica 
é uma doença respiratória que 
acomete basicamente o nariz e se 
caracteriza pela obstrução nasal, 
por espirros, corisa e prurido, que 
é a coceira no nariz, ouvido ou 
outras partes do rosto.

Segundo ele, a piora da doen-
ça nessa época acontece mesmo 
por causa das flores, e pouco 
pode ser feito para atenuar o 
mal-estar ocasionado pelo pó-
len. “Em determinadas regiões, 
como a nossa, a floração faz 
com que o ar fique impregnado 
de pólen, o que causa irritações 
em pessoas propensas a alergias e 

diferentemente do que fazem os 
japoneses, as pessoas não estão 
acostumadas a usar máscaras”, 
explica Polanski. 

Cuidados
Medidas simples nos am-

bientes internos são bastantes 
eficazes para atenuar os sintomas 
da doença. Segundo Polanski, é 
preciso evitar o uso de tapetes, 
carpetes, travesseiros e cober-
tas de penas, ursos de pelúcia 

e cortinas pesadas. “É preciso 
promover a limpeza do ambiente, 
evitar mofo, bolor e perfumes 
fortes”, afirma.

O otorrinolaringologista 
alerta que orientação médica 
também é essencial para o 
acompanhamento da doença, 
que não tem cura, mas trata-
mentos bastante eficientes, que 
permitem ao paciente uma me-
lhora considerável na qualidade 
de vida. 
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POLANSKI diz que doença não tem cura, mas há tratamentos eficazes
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Região SISTEMA CARCERÁRIO
Princípio de rebelião no presídio de 

Mafra expõe excesso de presos
> p. 12

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Em Canoinhas, 921 estudantes farão a prova que avalia a qualidade 
do Ensino Médio; dois colégios sediarão as provas a partir das 13h 

Mais de 65 mil jovens 
participam do Enem em SC

Neste domingo, 31, às 13 horas 
(horário de Brasília), mais de quatro 
milhões de jovens que cursam o 3.º 
ano ou são concluintes do Ensino 
Médio participam, em todo o País, 
da  11.ª edição do  Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem 2008). Em 
Santa Catarina, foram inscritos 65.111 
candidatos, de 51 municípios. As in-
scrições foram feitas diretamente nas 
escolas das redes pública e privada, 
nas agências dos Correios ou pela 
Internet. De acordo com o Instituto 
Nacional de Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), em 2007, o 
exame teve 3,5 milhões de inscritos.

A prova do exame é composta 
por 63 questões objetivas de múltipla 
escolha, abrangendo diversas áreas 
de conhecimento. A pessoa inscrita 
também fará uma redação, que será 
elaborada com um tema que leve 
o estudante a uma reflexão, tanto 
de ordem política quanto social e 
cultural, identificando uma situação-
problema. Os candidatos terão cinco 
horas para realizarem toda a prova.

A cada ano o Enem muda o 
seu conteúdo, mas o objetivo das 
questões é sempre o mesmo: testar 
o conhecimento do aluno sobre as 
respectivas matérias que aprendeu 
no decorrer de seus anos escolares 
e então chegar a conclusão sobre 
como realmente está o andamento 
do ensino escolar no Brasil, através 
de um rendimento por parte dos 
alunos. O secretário de Estado da 
Educação de Santa Catarina, Paulo 
Bauer, destaca que, apesar da partici-
pação do candidato ser voluntária, o 
Enem é de fundamental importância 
como mais um sistema que avalia 
o desempenho dos estudantes 

brasileiros, servindo como base na 
aplicação de políticas públicas na 
Educação. “Além disso, serve como 
critério de seleção em cerca de 500 
universidades brasileiras e para a 
concessão de bolsas do Programa 
Universidade Para Todos (ProUni)”, 
lembra.

Aplicado pela primeira vez em 
1998, pelo Inep, o Enem avalia as 
competências e habilidades desen-
volvidas durante o tempo em que o 
estudante cursou a Educação Básica 
(Ensino Fundamental e Médio). “O 
objetivo é ajudar o jovem nas escolhas 
futuras em relação à continuidade dos 
estudos e à inserção no mercado de 
trabalho”, afirma o secretário.

921 FAZEM PROVA EM 
CANOINHAS

Na região, as provas do Enem 
serão realizadas em Canoinhas, Ma-
fra e Porto União.

Em Canoinhas, as provas acon-
tecerão em dois locais. Na Escola de 
Educação Básica Santa Cruz, onde 
548 alunos farão a prova e na Escola 
de Educação Fundamental Sagrado 
Coração de Jesus, onde outros 373 

estudantes farão o teste, totalizando 
921 alunos. “Esse é um número 
bem expressivo e mostra a grande 
adesão por parte dos alunos. Acho 
que eles agora estão entendendo 
o benefício do Enem. Para nós o 
exame traz indicativos de educação. 
Nos deixa claro o que precisa ser 
melhorado”, avalia a gerente de 
Educação de Canoinhas, Francisca 
Maiorki.

Os portões das escolas abrem às 
12 horas. Os participantes precisam 
levar o comprovante de inscrição, 
identidade e caneta. Será tolerada a 
entrada dos atrasados somente até 
às 13h15min.

Após o término da prova, a 
partir das 19 horas, os estudantes 
poderão acompanhar a resolução 
ao vivo, com comentários dos 
professores do Anglo, pela página 
www.cursoanglo.com.br. O vídeo 
pode ser assistido gratuitamente 
tanto em banda larga como em dial 
up (conexão discada) pela TV Web 
Anglo. Além disso, simultaneamente 
à transmissão, serão disponibilizados 
o gabarito e a resolução escrita, 
questão por questão.

CONVITE PARA MISSA DE 
8 ANOS DE FALECIMENTO

Os familiares de IVONE APARECIDA DE OLIVEIRA, convidam seus parentes e pessoas 
amigas para missa que será celebrada dia 30/08/08 às 19 horas na Igreja Matriz Cristo Rei. 
A família agradece a solidariedade de todos os que comparecem.

Amanhã pode ser muito tarde para você dizer que ama, para você dizer 
que perdoa, para você dizer que desculpa, para você dizer que quer tentar 
de novo... Amanhã pode ser muito tarde para você pedir perdão, para 
você dizer: “Desculpe-me, o erro foi meu!”. O seu amor, amanhã, pode 
ser inútil. O seu perdão, amanhã, pode já não ser preciso. A sua volta, 
amanhã, pode já não ser esperada. A sua carta, amanhã, pode já não 
ser lida. O seu carinho, amanhã, pode já não ser mais necessário. O seu 
abraço, amanhã, pode já não encontrar outros braços... Porque amanhã 
pode ser muito, muito tarde! Não deixe para amanhã para dizer: “Eu amo 
você! Estou com saudades de você! Perdoe-me! Desculpe-me! Esta flor é 
para você! Você está tão bem...”. Não deixe para amanhã o seu sorriso, 
o seu abraço, o seu carinho, o seu trabalho, o seu sonho, a sua ajuda... 
Não deixe para amanhã para perguntar: “Por que você está triste? O que 
há com você? Ei, venha cá, vamos conversar... Cadê o seu sorriso? Ainda 
tenho chance?... Já percebeu que eu existo? Por que não começamos 
de novo? Estou com você. Sabe que pode contar comigo? Cadê os seus 
sonhos? Onde está a sua garra?”. Lembre-se: amanhã pode ser tarde, 
muito tarde! Procure. Vá atrás! Insista! Tente mais uma vez! Só o hoje é 
definitivo! Amanhã pode ser tarde. (Autor desconhecido)

*Parabéns!
Na terça-feira, 26, comemorou 

aniversário Simone Clopas. Para ela, 
todos os seus amigos da 7ª fase do 

curso de Tecnologia em Gestão Pú-
blica da UnC – Campus Canoinhas, 

desejam muitas felicidades e muitas 
conquistas.

*Baile!
Ivan Marcelo Promoções e Eventos realiza amanhã, no Salão 

de Molas, em Major Vieira, um baile com o grupo Minuano. 
Você não pode perder, vai ser pra rachar! 

Dia 6 de setembro bailão com Os 4 Gaudérios em Monte Castelo.

*Faculdade!

Turma maravi-
lhosa! Alguns 

amigos da 7ª fase 
do curso de Ges-

tão Pública da 
UnC – Campus 

Canoinhas.  

ELEIÇÕES
Audiência Pública tira 
dúvidas dos partidos

> p. 13

NA NET: professores vão corrigir as provas on-line no site www.cursoanglo.com.br
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Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Professores 
concordaram em 
suspender aulas por 
15 dias; obra da nova 
sede segue incerta 
por conta de impasse

Secretário promete reforma 
emergencial em escola

Pais e professores de alunos 
da Escola de Educação Básica 
Rodolfo Zipperer se reuniram 
com o secretário regional Paulo 
Stocker e a gerente de Educação 
Francisca Maiorki na sexta-feira, 
22, cobrando uma solução para 
a precariedade das instalações da 
escola, que receberam parecer 
pessimista da Vigilância Sanitária 
uma semana antes.

Depois de uma discussão de 
mais de duas horas na quadra co-
berta da escola, Stocker acordou 
com os professores que as aulas 
serão suspensas por duas sema-
nas, a partir de segunda-feira, 
dia 1.°, para que uma reforma 
emergencial seja feita em uma 

das alas da escola. A obra na sede 
nova segue parada. Professores, 
pais e autoridades não entraram 
em um acordo sobre a redução 
de custos da obra. Stocker pro-
põe que o projeto original seja 
refeito, prevendo material mais 
barato para o telhado do prédio, 
já que caso o projeto original 
seja seguido, haverá um custo 
adicional que pode inviabilizar 
a nova sede, já que a obra foi 
licitada na modalidade ‘tomada 
de preço’, que contempla obras 
abaixo de R$ 1,5 milhão. Obras 
acima desse valor precisam passar 
por um processo mais complica-
do, denominado ‘concorrência’. 
Pais e professores não entendem 
como os engenheiros que fizeram 
o projeto não previram tal gasto. 
Eles temem que um material mais 
barato possa resultar no que é 
hoje a quadra coberta da escola. 
“Quando chove, alaga toda a 
quadra”, afirma uma professora 
que não quis se identificar.

Durante a reunião houve 
exaltação quando Stocker se 
negou a assinar documento que 

atribuía a ele a responsabilidade 
por qualquer incidente relaciona-
do às más condições da escola. 
Francisca cogitou transferir os 
alunos temporariamente para 
outras escolas, o que foi refutado 
pelos pais.

Stocker e Francisca ouviram 
duras críticas por parte dos pais 
e professores. “Será que precisa 
pegar fogo na escola novamente 
pra vocês tomarem uma provi-
dência”, reclamou uma mãe. 

“Como vamos ensinar com 
o teto prestes a cair na nossa 
cabeça?”, questionou outra pro-
fessora.

As obras de reforma devem 
custar R$ 40 mil.

Quanto à nova sede, segundo 
Stocker, enquanto não for resol-
vido o impasse quanto à troca de 
material para o telhado, a obra 
segue parada.

JUSTIÇA COBRA MELHORIAS 
PARA AS ELEIÇÕES

As eleições de outubro de-
vem trazer alento para os es-
tudantes da Rodolfo Zipperer. 

Esta semana, o juiz eleitoral 
Dr. André Alexandre Happke, 
afirmou que não poderá haver 
goteiras nos locais de votação, 
no caso de chuva. Happke 
disse ainda que para viabilizar 
a votação na escola, que tem 
nove urnas, será necessário que 
a parte elétrica receba reforço e 
segurança para o funcionamento 
das urnas.

As medidas foram enviadas 
a Secretaria de Desenvolvimen-
to Regional. Para Francisca, as 

observações do juiz ajudam a 
acelerar o processo de reforma 
da escola.

Com relação ao relatório 
elaborado pela Vigilância Sani-
tária, foi protocolada cópia no 
Juizado da Infância e Juventude 
no início da semana. Também 
foi entregue cópia ao Ministério 
Público da Infância e Juventude, 
que deve tomar providências 
nos próximos dias, visando res-
guardar a integridade física dos 
estudantes.
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Comportamentos e Técnicas
Verdade, amor, habilidade e disciplina. Essas quatro palavras deram o 

tom da palestra “Oratória”, ministrada pelo psicólogo Luiz Carlos Prates, na 
abertura do evento. O encontro tem o desafio de preparar pessoas ensinando 
comportamentos por meio de atos simples e corretos, mas eficientes na atividade 
de cerimonialista. O simpósio tem, ainda, a expectativa de agregar, além das 

técnicas, princípios e 
formas para aperfei-
çoar o trabalho e as 
relações pessoais.

   Outras ex-
pressões também 
foram fortemente 
utilizadas pelo pa-
lestrante como forma 
de definir posturas 
e comportamentos. 
Segundo ele, uma 
boa comunicação 
verbal não é questão 
de genética, mas de 
condicionamentos 
e habilidades. “Ter 
voz segura é dizer a 
verdade, voz bonita é 
o conteúdo da men-
sagem e voz simpá-
tica é dizer elogios”, 
dec la rou Pra tes , 
afirmando que so-
mos constantemente 
avaliados através da 
nossa fala e das nos-
sas expressões cor-
porais em qualquer 
situação cotidiana. 

“Se estamos inseguros na nossa mensagem, não acreditamos nela e ela não 
trará resultado.”

Missões em 
Irineópolis

Coroadas de êxito as Santas 
Missões realizadas durante 30 dias 
em Irineópolis, com a grande cele-
bração de encerramento no domingo, 
24, presidida pelo bispo diocesano 
de Caçador, Dom Luiz Carlos Eccel.  
As missões que envolveram 31 
comunidades além da sede, foram 
conduzidas pelos freis missionários 
capuchinhos do Rio Grande do Sul, 
Clóvis Armani, Gilmar Gonçalves de 
Azevedo, Valdivino Euri Salvador, 
Volmir Luiz Warken, Ivo Zoraski, 
Alexandre Piva e Marcelo Monti Bica. 
Os freis capuchinhos homenagearam 
a sua padroeira, Nossa Senhora de 
Fátima, que foi reverenciada com 
respeito e fé pelo povo presente. 

  A missa campal, celebrada na 
praça da Igreja Matriz Senhor Bom 
Jesus, teve como co-celebrantes, os 
padres Alípio Máximo e Silvio Mar-
ciniak (pároco local), com animação 
dos freis que realizaram as missões. 
Reuniu cerca de 2,5 mil fiéis, que 
portavam bandeirinhas brancas com 
a palavra ‘Paz’.  E foi em nome da 
paz que os ritos sagrados da Euca-
ristia uniram as pessoas num fraterno 
abraço no encerramento da Missa e 
das  Missões. A seguir algumas ima-
gens que registraram os momentos 
históricos, que já deixam saudade na 
comunidade: 

Simpósio de Cerimonial Público
Na segunda-feira, 25, participei em Florianópolis, do 2.º Simpósio de Cerimonial Público, promovido pela Escola 

de Política da Assembléia Legislativa de Santa Catarina. Palestrantes e debatedores, do quilate do psicólogo Luiz 
Carlos Prates; Eliane Ubillus, considerada a maior cerimonialista do Brasil; José Afonso Carrijo Andrade, presidente 
do Comitê Nacional do Cerimonial Público (CNCP); e Elisabete Silveira Brandalize, assessora legislativa da Região 
de Santa Catarina do CNCP entre outros. 

STOCKER não quis assinar documento pelo qual assumia responsabilidade
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Unidade Prisional em Canoinhas deve aliviar superpopulação de presos na unidade

Princípio de rebelião no Presídio 
de Mafra expõe excesso de presos
Edinei Wassoaski
MAFRA/CANOINHAS
O princípio de rebelião que acon-
teceu na segunda-feira, 25, no 
Presídio Regional de Mafra, expõe 
a verdadeira panela de pressão que 
se transformou a unidade com ca-
pacidade para 70 presos, mas que 
abriga quase 300. A rebelião só não 
foi mais grave porque a Polícia Mili-
tar de Mafra agiu rápido. A revolta 
começou em duas das quatro gale-
rias existentes no presídio. Segundo 
a Polícia, os presos simularam que 
um dos detentos estava passando 
mal, fazendo com que o agente pri-
sional abrisse a galeria. Em seguida, 
eles tomaram o pátio e incendiaram 
colchões. Neste momento, os poli-
ciais da guarda externa realizaram o 
primeiro combate, evitando a fuga 
em massa. Com a chegada do re-
forço policial, que precisou utilizar 
munição não-letal e gás lacrimogê-
neo, a situação pode ser controlada. 
Depois de 30 minutos, com apoio 
do Corpo de Bombeiros, os polici-
ais conseguiram conter as chamas e 
o ânimo dos presos rebelados. Em 
seguida, os militares adentraram 
no pátio e vistoriaram nas celas. 
Em uma delas foi encontrado um 
telefone celular sem chip. Dez 

detentos considerados líderes da 
tentativa de rebelião foram trans-
feridos para os presídios de São 
Pedro de Alcântara e Criciúma, na 
terça-feira, 26.

 “Embora a rebelião tenha 
sido reflexo das fugas ocorridas na 
semana passada (oito seguem foragi-
dos), o nosso principal problema é a 
superlotação. Os presos se queixam 
e não dá pra tirar a razão deles”, 
explica Marcio Simbalista, diretor 
do Presídio.

UNIDADE DE CANOINHAS 
AMENIZA, MAS NÃO RESOLVE

Programada para ser inaugurada 
em dezembro, a Unidade Prisional 
Avançada (UPA) de Canoinhas está 
com a metade concluída. A con-
strução se divide em duas etapas. 
A primeira já está praticamente 
concluída. A Santa Rita Construções 
Ltda deve concluir nos próximos 
dias a estrutura da UPA. O valor do 
serviço é de R$ R$ 591,6 mil.

Logo em seguida começa a 
implementação das celas, por parte 
da Verdicon Construções Ltda, 
responsável pelo transporte e insta-
lação de celas.  O valor do serviço é 
de R$ R$ 1,08 milhão.

A unidade, que terá 490 metros 
quadrados e capacidade para abrigar 

72 detentos, está sendo edificada 
em um terreno de 21 mil metros 
quadrados, doado pela prefeitura de 
Canoinhas, no bairro Aparecida, a 
cerca de 2,5 quilômetros da cidade.

A inauguração é esperada com 
ansiedade por Simbalista, que jus-
tamente no momento da tentativa 
de rebelião de segunda-feira, estava 
vistoriando as obras da unidade 
de Canoinhas. “Não há como não 
afirmar que com esta unidade imple-
mentada, teremos mais condições de 
segurança no Presídio de Mafra”. 
Como chega a 100 o número de 

detentos da Comarca de Canoinhas 
em Mafra, a unidade, no entanto, 
já será inaugurada com excesso de 
lotação.

Juiz substituto, atuante na área 
criminal na Comarca de Canoinhas, 
Dr. Reny Baptista Neto, se mostra 
preocupado com o excesso de presos 
logo na inauguração da unidade, mas 
lembra que como está,  a situação 
é muito mais preocupante. “Con-
siderando que um dos objetivos do 
sistema prisional é ressocializar o 
preso, fica difícil atingir esse objetivo 
com a atual situação”, assinala.

Polêmica 
divide juízes e 
advogados
A superlotação prisional pode ter 
uma solução das mais polêmicas. 
Está pronto para voltar à pauta do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
um assunto que vai novamente 
colocar em conflito ministros do 
tribunal e advogados, de um lado, 
e juízes de primeira instância e 
procuradores, de outro. O embate 
será sobre a possibilidade de uma 
pessoa já condenada em duas ins-
tâncias - primeiro e segundo grau 
- ficar solta a espera do julgamen-
to de todos os recursos que seu 
advogado apresentar no Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) e no 
próprio STF.

A decisão poderá mudar 
a realidade de inúmeros casos 
polêmicos.

Se por um lado, isso contri-
bui para aumentar a sensação de 
impunidade e pode levar proces-
sos até a prescrição, ainda mais 
porque os advogados podem se 
utilizar de um rol de recursos para 
atrasar as ações, por outro lado, 
pode haver um esvaziamento dos 
presídios. “Não acredito que este 
projeto passe”, diz Baptista. O 
juiz lembra ainda que a prisão em 
flagrante é um instrumento que 
garante à Justiça que investigue 
sem possibilidade de o acusado 
alterar ou ocultar provas. 
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Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Juiz e promotor eleitoral frisaram a transparência no processo eleitoral

Audiência Pública tira 
dúvidas dos partidos

Representando partidos da Co-
marca, assessores dos candidatos 
a prefeito e vereador participaram 
na terça-feira, 26, de uma audiência 
pública no Fórum de Canoinhas.

A audiência faz parte da cam-
panha Eleições Limpas, promovida 
pela Associação dos Magistrados 
Brasileiros (AMB), com o apoio 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). Foram promovidas audiên-
cias públicas com a comunidade e 
juizes eleitorais em diversas cidades 
brasileiras. O objetivo é aproximar 
a Justiça da sociedade e conscien-
tizar o eleitor sobre a importância 
do voto. O juiz eleitoral Dr. André 
Alexandre Happke e o promotor 
eleitoral, Alan Boetger, tiraram dúvi-
das da população e apresentaram 
canais de denúncia.

De modo simplificado, Happke 
e Boetger falaram sobre o que pode 
e o que não pode nestas eleições 
(veja ao lado). Em seguida, pergun-
tas formuladas pela platéia foram 
respondidas pelos dois.

Boetger frisou que o “denun-
cismo” deve ser evitado, mas que a 
sociedade tem de estar alerta e infor-
mar a Justiça sobre o que acha errado. 
O promotor combateu a compra de 
votos e lembrou que “para existir o 
comprador, tem de haver pessoas 
dispostas a vender o voto”.

Happke também focou a compra 
de votos. “Basta um voto comprado 
para justificar a cassação”, lembrou.

CONTADORES
A Justiça Eleitoral de Canoinhas 

realizará uma segunda reunião de 
reforço para tirar dúvidas dos conta-

dores dos candidatos, que estão geren-
ciando e preparando as prestações de 
contas das despesas de campanha.

A audiência acontece no próxi-
mo dia 11, às 9 horas, no tribunal de 
júri do Fórum da Comarca.

A reunião, que não estava pre-
vista, atende a pedidos em razão de 
muitos candidatos terem se atrasado 
em contratar contadores e, assim, 
não tiveram representantes na 

primeira reunião feita com contabi-
listas do pleito. “Importante destacar 
que está se dando nova chance a 
quem não estava ainda preparado 
ao tempo da primeira reunião. Isso 
se dá inclusive em razão das novas 
regras aplicáveis neste pleito, em que 
a prestação de contas bem feita será 
fundamental para que um candidato 
eleito possa tomar posse”, afirmou 
Happke, em nota.

Na terça-feira, 26, GuilhERmE 
esteve de aniversário. 
Felicidades!

Na quarta-feira, 3, SimãO Ju-
NiOR completa idade nova. Que 

a esperança e a alegria conti-
nuem preenchendo seu coração 
e que assim você viva cada dia 

mais feliz! Parabéns!

Também de aniversário na quar-
ta-feira, 3, BETO OlSEN. 
Parabéns e felicidades!

Hoje, REGiANE 
mOTElEWiCz está de 

aniversário.
A coisa mais importante que 
você possui é o dia de hoje.

Só hoje você pode ser feliz, o 
amanhã ainda não chegou e 

o ontem já passou.
Viva o dia de hoje com sa-

bedoria e faça tudo para que 
esse dia seja todo seu, pois 
lhe foi dado generosamente. 

Parabéns!

Parabéns para JAiR lEAl DE BARROS, que aniversaria no domingo, 31. 

Parabéns

Na foto, o senhor Leopoldo Padilha, que completará 99 anos amanhã

Só é para quem pode 
e não é para quem quer,
chegar aos noventa e nove anos
como quem nada quer.

O segredo ninguém sabe  
mas somar todos sabemos,

noventa e nove anos 
não se soma em pouco tempo

Viver nunca é demais,
e quanto mais, pra nós é menos,
a vida é muito mais, 
quando o coração não é pequeno.
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Gracieli Polak
CANOINHAS

Florada no campo gera boa expectativa para a safra de maçã deste ano

Flores anunciam boa 
safra para fruticultores

Qualidade da semente

Há menos de um mês para a 
primavera, as flores colorem a 
paisagem no Planalto Norte. 
Sinônimo não só de beleza, a flo-
ração nos pomares significa que a 
safra desse ano promete ser boa. 
Pelo menos essa é a expectativa 
do agricultor Roberto Bradonski, 
que vê na quantidade de flores 
de suas macieiras uma produção 
acima da esperada.

Roberto e a mulher, Zolane, 
foram os pioneiros no cultivo 
da maçã no município quando 
começaram seu pomar, há três 
anos. O hectare que o casal 
cultiva, em sua propriedade 
na localidade de Encruzilhada, 
produziu oito toneladas na 
safra passada e a expectativa 
dos agricultores é de que, neste 
ano, a produção chegue a 20 
toneladas e aumente progres-
sivamente em cada safra, até 
alcançar uma média superior 
a 60 toneladas por ano. A des-
coberta de novas variedades, 
mais produtivas e adequadas ao 
clima, estimulam a expansão da 
fruticultura na região. 

Segundo o engenheiro agrô-
nomo da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária e Extensão Ru-
ral de Santa Catarina (Epagri), 
Gilberto Neppel, a região tem 
potencial para a produção de 
frutas, com destaque para Monte 
Castelo e Bela Vista do Toldo, 
que são cidades de maior altitude, 
que recebem mais frio no inverno 
e, portanto, têm mais condições 
favoráveis na produção de maçã, 
por exemplo. A principal vanta-
gem das maçãs produzidas na 
região é o adiantamento da safra 
em relação à do sul do Estado, 
que começa aproximadamente 
um mês depois, o que garante 
bons preços aos fruticultores da 
região.

De acordo com Neppel, a 
florada dos pomares neste ano 
chegou antes do que em anos 
anteriores, o que adiantará ainda 
mais a safra do Planalto Norte. O 
agrônomo afirma que sempre há 
o risco de ocorrência de geadas, 
mas, para este ano, a tendência é 
que o calor seja mantido e que 
os riscos de perda da produção 
sejam mínimos. No entanto, 
ele lembra que a região tem um 
histórico de geadas tardias, por 

isso é preciso ter cautela. “Nosso 
inverno foi curto e o período de 
dormência da planta menor, o 
que fez com que ela floresces-
se antes, voltando à atividade 
normal um pouco antes do que 
o normal. As chances de geada 
são pequenas, mas elas podem 
acontecer”, explica.

ALTERNATIVA
Torcendo para não ter 

perdas no pomar, o casal Bra-
donski planeja largar o cultivo 
de fumo, uma das atividades 
exerc idas  na  propr iedade. 
Eles chegaram a plantar 130 
mil pés da planta, mas, des-
de que começaram a colher  
maçãs,  vem diminuindo a 
produção da folha. Depois de 
colher os 25 mil pés plantados 
nesta safra, abandonaram a 
cultura.

Segundo Zolane, a maçã é 
uma cultura limpa, que dá me-
nos trabalho e mais lucro que 
o fumo, por isso a preferência 
do casal pela fruta. “O povo 
que planta fumo pensa só 
no dia de hoje. E a maçã é o 
futuro, é a nossa poupança”, 
argumenta. 

Em janeiro deste ano registramos um clima atípico. Quem não se lem-
bra dos dias frios e nublados que tivemos, coincidindo com a floração 
de muitas variedades de soja e feijão, o que proporcionou em muitos 
casos o aparecimento de Sclerothinia nas lavouras, conhecida como 
mofo branco. O fato é que essa doença de fácil propagação e difícil 
controle instalou-se nas nossas terras e disseminou via colheitadeira 
para muitos produtores que fizeram uso de máquinas de terceiros, ou 
próprias, mas que foram de áreas infestadas para áreas limpas sem 
a devida higienização prévia.

:: SEMENTES PARA SAFRA 2008-09
Muitos produtores armazenam sua própria semente de um ano para outro, 
ou mesmo comercializam entre si, o problema está em que muitas dessas 
têm juntado o inóculo do fungo da Sclerothinia, seja em forma de micélio, 
seja na forma de esclerócio (cocô de rato), que fica junto à semente, e 
dificilmente é separada devido a sua forma e peso, sendo levada para a 
lavoura e contaminando novas áreas ou aumentando a infestação das 
que já possuem o fungo instalado.
Esse é um problema seriíssimo, pois é uma doença que depois de insta-
lada no solo pode ficar por anos e anos, cerca de 12 anos viável no solo, 
apenas esperando condições favoráveis para manifestação (hospedeiro-
clima-fungo), e dependendo as condições podem aniquilar uma lavoura, 
levando a uma perda considerável de produtividade.

:: TRATAMENTO DE SEMENTE
Nem todos os fungicidas têm ação sobre o fungo da Sclerothinia, ou 
seja, não é qualquer tratamento de semente que vai inviabilizar o fungo 
presente na semente, ou seja, vai permitir a disseminação nas áreas que 
forem plantadas com a semente infectada.
O tratamento convencional de sementes não tem ação nenhuma sobre 
os fungos já presentes no solo, sendo que mesmo que a semente seja 
livre do patógeno ao ser exposta num terreno que possua o fungo, e 
exista condição climática favorável, haverá a manifestação da doença, 
mas não haverá incremento do inoculo via semente.

:: ERRADICAÇÃO x CONVIVÊNCIA
Depois de instalado numa área, o fungo da Sclerothinia não será mais er-
radicado totalmente, mas pode-se ter uma convivência com níveis baixos 
e de pouco potencial de infecção, desde que sejam tomadas medidas de 
controle preventivo e curativo caso ocorra à manifestação da doença.
Entre medidas preventivas, a primeira e mais importante é não plantar 
sementes contaminadas, ou seja, aquelas provenientes de campos que 
tiveram a doença, ou de campos colhidos com máquinas que anterior-
mente estiveram em lavouras contaminadas e não foram desinfetadas.
Depois seguem outras medidas como: tratamento de semente com produ-
tos com ação sobre o fungo; tratamento de solo com produtos orgânicos a 
base de Thricoderma  para diminuição da população dos fungos maléficos; 
rotação de culturas; densidade de plantio, época de plantio; adubação, 
tudo a fim de contribuir para o desenvolvimento da planta e a inibição do 
fungo. Não vamos erradicar a doença, mas podemos conviver em níveis 
que permitam a garantia da colheita com produtividade satisfatória.

ROBERTO e Zolane apostam no cultivo da maçã: “A maçã é o futuro, é a nossa poupança”, acredita Zolane
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Entenda o que muda com as alterações que vão deixar clientes mais tempo na auto-escola a partir de 2009

Novas regras para carteira de habilitação

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Os cursos de habilitação de con-
dutores de veículos ficarão mais 
rigorosos a partir de 1º de janeiro 
do ano que vem. As mudanças 
foram anunciadas pelo Conselho 
Nacional de Trânsito (Contran), 
que pretende com o aumento da 
carga horária e o aprofundamen-
to do curso diminuir os acidentes 
de trânsito. As modificações mais 
relevantes foram feitas nas aulas 
para tirar a habilitação para a 
condução de motocicletas. 

Para Antonio Melo, da Auto-
Escola Santa Cruz, tudo que for 
para melhorar é válido, mas ele 
alerta que não basta criar leis, é 
preciso fiscalizar. “Muitos recla-
mam da Lei Seca, mas a Lei já 
era intolerante com motoristas 
embriagados. As auto-escolas 
precisam respeitar a Lei que já é 
rígida, mas pra isso é preciso ter 
fiscalização”.

Quem pretende tirar a car-
teira em 2009, prepara o bolso. 
O custo deve aumentar para as 
auto-escolas, atingindo direta-
mente o cliente.

:: AUMENTO DA CARGA 
HORÁRIA  

A carga horária das aulas teóri-
cas passa de 30 para 45 horas. 
Já as aulas práticas passam de 
15 para 20 horas, no mínimo. 
As aulas sobre legislação de 
trânsito terão a carga horária 
aumentada de 12 horas/aula 
para 18 horas/aula. O curso de 
direção defensiva terá aumento 
de 8 horas/aula para 16 horas/
aula. E o de noções sobre o fun-
cionamento do veículo de duas 
ou mais rodas terá carga horária 
de 3 horas/aula (até então eram 
duas horas/aula).

:: CURSO TEÓRICO GANHA 
MAIS CONTEÚDO 

O conteúdo das aulas teóricas 
será ampliado e aprofundará 
assuntos como direção de ve-
ículos em situação de risco, 

equipamentos de segurança do 
condutor motociclista, condução 
de motocicletas com passa-
geiro e ou cargas, cuidados 
com a vítima motociclista e as 
conseqüências do consumo de 
bebida alcoólica e substâncias 
psicoativas. 

:: QUEM FOR TIRAR HABI-
LITAÇÃO PARA CARROS 

TERÁ AULA SOBRE MOTOS 
O aluno que for tirar a habilitação 
para dirigir carro será obrigado 
a assistir a aulas teóricas sobre 
motos e vice-versa. 

:: MOTOCICLISTAS PODE-
RÃO FAZER TESTES EM 

VIAS PÚBLICAS 
Passa a ser permitido que o 
curso de prática de direção 
para motocicleta seja realizado 
em via pública. Para tanto, é 

necessário que a instrução seja 
feita preliminarmente em circuito 
fechado até o pleno domínio do 
veículo. Todos os candidatos 
deverão realizar a prática de di-
reção mesmo que em condições 
climáticas adversas, como na 
chuva, nevoeiro ou noite. 

:: TRANSPORTE DE CARGA 
INDIVISÍVEL 

Também foi criado o curso 
para condutores de veículos de 
transporte de carga indivisível 
e outras, destinado aos condu-
tores que pretendem realizar o 
transporte de cargas classifica-
das como indivisíveis.

:: RENOVAÇÃO 
DA CARTEIRA 

Quem vai apenas renovar a 
carteira de habilitação não será 
afetado pelas mudanças.

CONFIRA AS PRINCIPAIS MUDANÇAS DA LEI

As Organizações Contábeis Schick 
Ltda foi fundada em 1.° de setem-
bro de 1976 em Canoinhas, pelos 
sócios Afonso Schick e Alinor Schi-
ck. No próximo dia 1.°de setembro 
a empresa comemora seus 32 
anos de pleno funcionamento com 
a missão de “Oferecer aos seus 
clientes serviços com qualidade 
e responsabilidade, de maneira a 
garantir e assegurar seu cresci-
mento e desenvolvimento”.

A sociedade foi administrada 
por Afonso Schick  (in memoriam) 
até 1994, juntamente com sua espo-
sa Gerda Vera Schick, que sempre o 
auxiliou e continua dedicando suas 
tardes para o escritório. Depois 
desta data, seus filhos Jackson  e 
Giovanni Schick, juntamente com 
o primo Reneau Schick assumiram 
a administração, à frente da qual 
estão até hoje e nesta data é com 
muito orgulho que podemos sem-
pre de cabeça erguida com muita 
responsabilidade e honestidade  
comemorar 32 anos de sucesso e 
de confiança depositada por nossos  
clientes, amigos e fornecedores.

Contamos ainda com uma filial 
em Papanduva-SC. Nosso  quadro 
funcional é composto por 14 co-
laboradores e todo o processo de 
escrituração fiscal, contábil e RH 
são informatizados com sistemas 
integrados e desenvolvidos por 
empresas especializadas. Aprovei-
tamos esta data para parabenizá-los 
pela dedicação e o comprometi-
mento que é empregado em suas 
atividades.

No ano de 2007 tivemos gran-
des mudanças, implantamos o 
Sistema de Gestão da Qualidade 
conforme Projeto de Qualidade 
da Diretiva Consultoria com base 
nos critérios NBR  ISO  9001/2000 

ORGANIZAÇÕES CONTÁBEIS SCHICK 32 ANOS

e destacamos que com a virada do 
milênio, entendemos que nenhuma 
organização ou indivíduo pode des-
conhecer a base que alavanca a 
melhoria da qualidade entre pessoa/
serviço dentro e fora da organização. 
A sensibilização da administração 
e de todos os colaboradores da Or-

ganizações Contábeis Schick para a 
importância de ter qualidade em seu 
ambiente e no manuseio do material 
de trabalho, permitindo assim realizar 
um serviço com maior qualidade num 
ambiente mais agradável e seguro, 
conseqüentemente com uma “ maior 
satisfação de nossos clientes”. 

E com a mensagem abaixo registra-
mos nossos agradecimentos a todos 
os clientes amigos que nos prestigiam 
sempre.

Depois de algum tempo você aprende 
a diferença, a sutil diferença entre dar 
a mão e acorrentar a alma. Aprende 
que não significa apoiar-se e que 
companhia nem sempre significa 
segurança.
E começa a aprender que beijos não 
são contratos; e presentes não são 
promessas. Começa a aceitar suas 
derrotas com cabeça erguida e olhos 
adiante, com a graça de uma criança e 
não com a tristeza de um adulto.
Descobre que se levam anos para 
construir confiança e apenas segun-
dos para destruí-la. 
Aprende que verdadeiras amizades 
continuam a crescer, mesmo à longa 
distância. E o que importa  não é o 
que você tem na vida mas quem você 
tem  e que bons amigos são a família 
que nos permitem escolher.
Aprende que não importa aonde já 
chegou, mas para onde está indo. 
Aprende que heróis são pessoas que 
fizeram o que era necessário fazer, 
enfrentando as conseqüências.
Aprende que maturidade tem mais a 

ver com os tipos de experiência que 
se teve e o que você aprendeu com 
elas;
Aprende que nunca se deve dizer a 
uma criança que sonhos são boba-
gens;
E finalmente aprende que a vida tem 
valor. Nossas dádivas são traidoras e 
nos fazem perder o bem que podería-
mos conquistar, se não fosse o medo 
de tentar.
O importante é que você construa, por 
conta própria o futuro de sua empresa, 
começando pelas ações do dia-a-dia, 
independente do cenário brasileiro. É 
fazer o hoje, pensando no amanhã, 
sempre enfrentando os desafios do 
agora. Pense que “ninguém faz nada 
sozinho: considere que  ninguém é 
tão bom que não precise da ajuda dos 
outros e, também, que ninguém é tão 
fraco que não possa colaborar com os 
outros”, desta forma estamos sempre 
à disposição de nossos clientes para 
dar suporte em seus negócios e nos 
resultados almejados.

Esta é uma conquista da Organi-
zações Contábeis Schick e sua 
equipe de colaboradores, com a 
expressiva colaboração de seus 
clientes.

Jackson e Giovanni Schick com Sergio Faraco, presidente do CRC  
na entrega do Certificado do Selo Catarinense da Qualidade

Colaboradores do escritório, na cerimônia de entrega do certificado

AUTO-ESCOLAS já se preparam para mudanças que começam em janeiro
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Genuinamente TRESBARRENSE
Rápido progresso 
marcou a história de 
25 anos da Mili S.A., 
que avança a passos 
largos rumo ao futuro

Edinei Wassoaski
TRÊS BARRAS

O rápido progresso da 
empresa  Mi l i  S.A . 
não  tem nenhuma 

receita milagrosa. Os 25 anos, 
comemorados neste mês, parecem 
ter sido poucos para tantos avanços 
que a empresa coleciona.

Fundada em 1983, com pou-
cos funcionários e uma produção 
de oito toneladas por dia, a Mili 
conta hoje com cerca de mil co-
laboradores, distribuídos por duas 
unidades fabris e duas Centrais de 
Distribuição, que somam mais de 
40 mil metros quadrados de área 
construída e estão em contínua ex-
pansão para abrigar ampliações ou 
novas linhas de produção, que hoje  
chega a 250 toneladas por dia.

Gerente geral da Empresa 
Mili S.A., Silvestre Migieski, é 
taxativo em dizer que a paixão 
pelo que se faz é o motivo do 
sucesso. Prova disso é sua traje-
tória dentro da Mili. Ele ajudou a 
implementar a empresa em Três 
Barras e desde então, sempre 
esteve à frente da unidade. 

O segredo? Empenho, tra-
balho, muita dedicação e uma 
pitada de sorte. Empenho, por 
sinal, não faltou a Valdemar 
Lissoni, diretor-presidente da 
empresa. “A vontade de cons-
truir uma empresa de orgulho 
nacional, desenvolvendo uma 
equipe multidisciplinar que vai 

do desenvolvimento de projetos 
até a operação de máquinas é que 
moveu o crescimento da Mili”, 
argumenta Lissoni. A atitude do 
empresário colocou a Mili entre 
as mil maiores do Brasil, segundo 
as revistas Valor e Exame.

Para Lissoni, não é à toa que 
hoje a Mili é uma das maiores 
fabricantes brasileiras no seg-
mento de higiene e limpeza. 
Seus produtos - papel higiênico, 
toalha de papel, guardanapos, 
fraldas descartáveis e absorvente 
higiênicos - estão entre os líderes 
nacionais de mercado.

A linha de produtos ainda é 

composta por mais uma série de 
itens de limpeza doméstica. Os pro-
dutos Mili estão presentes em todo 
o território nacional e no Mercosul, 
através de um sistema próprio de 
distribuição totalmente focado nas 
necessidades dos clientes.

A Mili se preocupa com seu 
papel junto à sociedade e desenvolve 
uma série de iniciativas dentro do 
conceito de Responsabilidade Social. 
As ações envolvem, principalmente, 
a preservação do meio ambiente.

OLHOS ABERTOS PARA O 
FUTURO

O crescimento da Mili não pára. 

“Buscamos sempre outros limites”, 
afirma Lissoni. Produzindo cerca 
de 1 milhão de fardos de papel por 
mês, recentemente, máquinas de 
conversão entraram em operação em 
Maceió-AL, onde também funciona 
um Centro de Distribuição.

O tão esperado desvio da SC-
303, que permitirá a unificação 
da empresa em Três Barras, já 
que hoje a Mili é separada pelo 
asfalto, deve estar concluído nos 
próximos dias. Apesar de a espera 
já ter acarretado prejuízo para a 
empresa, a diretoria se mantém 
otimista e promete mais investi-
mentos a partir da unificação.

A HISTÓRIA 
DA MILI

Na produção de papel está 
a origem da Mili. A empresa 
iniciou sua história fabricando 
papel higiênico, inicialmente 
do tipo natural e mais tarde o 
de tipo branco.

Às linhas iniciais soma-
ram-se anos depois a pro-
dução de toalhas de papel e 
guardanapos. Mais recente-
mente, absorventes higiênicos 
e fraldas descartáveis.

A história da Mili começou 
em 1983, em Três Barras-SC. 
Em 1985 a matriz mudou para 
Curitiba-PR. Nesta fase a Mili 
produzia o papel em Santa 
Catarina e fazia o acabamento 
em Curitiba, num barracão 
alugado.

Em 1996 ficou pronta a 
sede própria na capital pa-
ranaense, que hoje abriga a 
administração e a produção de 
fraldas e absorventes. 

A produção e a transfor-
mação nas linhas de produtos 
de papel encontram-se em 
Três Barras. É também em 
Santa Catarina que a Mili 
mantém uma fazenda de re-
florestamento.
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COMPLEXO industrial da Mili em Três Barras emprega mais de 300 funcionários e produz mais de 250 toneladas/dia

-
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anos
ESPECIAL2525

Os 25 anos da Empresa Mili S.A., de Três Barras, foram comemorados com uma grande festa no domingo, 24, 
no Pavilhão de Festas da Igreja São Cristóvão. Além de um almoço, mais de 50 prêmios foram sorteados 

entre os presentes. Os colaboradores há mais de 10 anos na empresa receberam uma placa de 
agradecimento e os demais receberam certificados. Confira nas fotos:
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ÁREAS RURAIS
MAJOR VIEIRA - RIO CLARO: Na 
estrada geral, terreno com área de 
188.414 m², tendo 1.800 pés de pinus 
com 10 anos de idade. 
Avaliado em R$ 130.000,00.

RIO BONITO: 9 alqueires, sendo 6 para 
reflorestamento.
Avaliado em R$ 135.000,00.

COLÔNIA BUTIÁ: A 5 km de Major 
Vieira. Temos 2  alqueires para reflo-
restamento, possui água.
Avaliado em R$ 65.000,00.

SALSEIRO: Terreno com 1 alqueire e 
meio, tendo 3 tanques. O rio Alemão 
faz divisa com o terreno.
Avaliado em R$ 120.000,00.

SANTA HAIDÊ: Sítio, tendo casa, 1 
alqueire e meio de planta, 1 tanque, 
erva-mate e benfeitorias. 
Avaliado em R$ 70.000,00.
  
SERRA DA LAGOA/BELA VISTA:
OFERTA DESSA EDIÇÃO – Área de 16 al-
queires, capoeira. Valor: R$ 105.000,00. 

ENCRUZILHADA: Terreno com 2 al-
queires, com uma estufa e já com 20% 
de reserva, fica na estrada geral do Rio 
do Tigre. Avaliado em R$ 60.000,00.

RIO DA AREIA DO MEIO – SANTA  
EMÍDIA: Um alqueire e meio de re-
florestamento, plano. Avaliado em R$ 
12.000,00. Aceita-se carro no negócio.

TRÊS BARRAS - CAMPININHA: Terre-
no com 18.150 m², tendo ainda pés de 
pinus, fica a 1 km do asfalto. Avaliado 
em R$ 30.000,00. Aceita proposta e 
carro de menor valor.

SALTO D’ÁGUA VERDE: Sítio com ter-
reno medindo 33.600 m², área do imóvel 
125m² de área construída mobiliada, 
com água e luz, situado na estrada geral 
a 7 km de Canoinhas. Avaliada em R$ 
140.000,00. Aceita-se proposta. 

CAPÃO DO ERVAL / COLÔNIA SANTA 
TEREZA: 8 alqueires e meio, contendo 
3.400 pés de pinus com 7 anos, 12.300 
pés com 6 anos, 3.400 pés com 4 anos,  
3.000 pés com 3 anos. 
Avaliado em R$ 800.000,00.

PARADO: Estrada geral, s/nº, um alqueire 
e meio a três km do centro, possui imóvel 
de alvenaria medindo 215 m² de área 
construída. Avaliado em R$ 140.000,00.

SC-407 CANOINHAS: Terreno com 
área de 8.901 m², próximo à usina Igara-
pé, frente para rodovia SC-407. Avaliado 
em R$ 200.000,00. Troca-se por terreno 
urbano em Canoinhas.  

MARCÍLIO DIAS: Pra você que quer ter 
um sítio bem próximo do centro, terreno 
com área de 9.416 m², tendo ainda uma 
casa em madeira com 70 m², a 3 km do 
centro. Avaliado em R$ 110.000,00.

TERRENO com área de 1.125 m², tendo 
um tanque. Ótima localização.
Avaliado em R$ 40.000,00.

CASA NO SOSSEGO
Casa de madeira com 3 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, área de 
serviço, num terreno de 800m².
Avaliada em R$ 67.000,00.

LOTES
Uma área de 12 lotes, plano, em 
local tranqüilo e com vista para 
a cidade.
Avaliado em R$ 130.000,00.

TERRENO no centro, em área 
de 450m², rua tranqüila, com 
calçamento em frente, pronto 
para construir.
Avaliada em R$ 65.000,00.

SOBRADO no Campo d’Água Ver-
de com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, em local tranqüilo.
PREÇO IMPERDÍVEL!

CASA em local alto, no bairro 
Jardim Esperança, com 3 quar-
tos, sala de estar, sala de TV, 
cozinha, banheiro, churrasquei-
ra, garagem, sendo a área do 
terreno com 500m².
Avaliada em R$ 48.000,00.

CASA no bairro Água Verde, em 
alvenaria, ótimo estado de aca-
bamento, com 3 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, garagem 
fechada e escritório.
Avaliada em R$ 45.000,00.

CASA com 3 quartos, sala, 
cozinha, churrasqueira, num 
terreno de 543m².
Avaliada em R$ 120.000,00.

CASA MISTA NO ALTO DAS 
PALMEIRAS 
Casa com 2 quartos, sala, co-
zinha, banheiro, lavanderia, 
churrasqueira, terreno amplo e 
murado. 
Avaliada em R$ 55.000,00.

PONTO COMERCIAL com sala, 
cozinha, banheiro e lavanderia. 
Terreno com 600m². Aceita-se 
proposta/permuta por caminhão.
Avaliada em R$ 50.000,00.

CASA DE ALVENARIA NO 
CENTRO 
Casa de alvenaria com área de 
120m², sendo 3 quartos, suíte, 1 
sala de estar, 1 sala de TV, co-
zinha, área de serviço. Terreno 
medindo 510m² 
Avaliada em R$ 120.000,00.

CASA DE ALVENARIA, frente 
para o asfalto, peças amplas, 
sendo 3 quartos, sala, cozinha, 
garagem fechada e escritório.
Avaliada em R$ 130.000,00.

CASA com 3 quartos, sala, cozi-
nha, churrasqueira, garagem, num 
terreno de 600m², perto do CAIC. 
Aceita-se proposta. Localizada no 
Alto do Mussi – Três Barras.
Avaliada em R$ 65.000,00.

CASA próxima a Transmokwa, 
no bairro Água Verde, com 3 
quartos, sala, cozinha, churras-
queira, garagem, num terreno de 
600m². Aceita-se proposta.
Avaliada em R$ 75.000,00.

CASA POR R$ 45.000,00
Cozinha, banheiro e área de 
serviço em alvenaria, 2 quartos, 
sala e garagem, terreno com 
800m². Próximo ao Supermerca-
do Bruda.

CASA com 3 quartos, sala, 
cozinha, churrasqueira, gara-
gem, com barracão. Aceita-se 
proposta.
Avaliada em R$ 154.000,00.

CASA MISTA, próxima ao colégio 
Santa Cruz, com 3 quartos, sala, 
cozinha, churrasqueira, garagem, 
num terreno de 600m².
Aceita-se proposta.
Avaliada em R$ 100.000,00.

CASA com 3 quartos, sala, co-
zinha, churrasqueira, garagem. 
Aceita-se proposta. Ótima vista 
para a cidade.
Avaliada em R$ 105.000,00.

CASA no bairro São Cristóvão, 
ótimo acabamento, pintura nova. 
Avaliada em R$ 45.000,00.

DUAS CASAS no centro, próxi-
mas ao Colégio Sagrado, num 
terreno de  800m², de alvenaria, 
em ótimo estado de conserva-
ção. Financiável.
Avaliadas em R$ 180.000,00.

CASA COM PONTO DE COMéR-
CIO no centro, tendo 3 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, churras-
queira. Financiável.
Avaliada em R$ 135.000,00.

CASA NO CENTRO, com 3 
quartos, sala, cozinha e varan-
da. Aceita-se proposta.
Avaliada em R$ 154.000,00. 

CASA DE ESqUINA, próxima a 
Delegacia, com 3 quartos, sala 
com 2 ambientes, cozinha, chur-
rasqueira, garagem, num terreno 
de 800m². Aceita-se proposta.
Avaliada em R$ 220.000,00.

CASA NO SOSSEGO com 3 quar-
tos, sala, cozinha, churrasqueira, ga-
ragem, sala com acabamento todo 
em gesso. Aceita-se proposta.
Avaliada em R$ 150.000,00.

CASA com 3 quartos, sala, cozi-
nha, garagem. Aceita-se proposta. 
Localizada no Alto do Mussi em 
Três Barras.
Avaliada em R$ 50.000,00.

CASA MISTA NO ALTO DA 
TIJUCA 
Casa com 3 dormitórios, ba-
nheiro, sala, cozinha, garagem, 
terreno todo murado com área de 
880m², com 137mts construídos. 
A 100 metros do asfalto, próximo 
ao Sol Nascente.
Avaliada em R$ 60.000,00.

CASA MISTA NO ALTO DA 
TIJUCA
Ótima vista para a cidade.
Avaliada em R$ 32.000,00. 
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Preso irmão de detido 
na Operação Desmanche 
Apesar de ter consumado o assalto contra um posto de 
combustíveis com ajuda de um colega, os dois acabaram detidos

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Defesa de 
Oscar recorre 
da sentença
Pouco mais de uma semana depois 
do júri popular que condenou o 
canoinhense Oscar Gonçalves do 
Rosário a 20 anos de reclusão pela 
morte de Gabrielli Eichholz, de um 
ano e seis meses, a advogada de 
defesa Elizangela Asquel Loch en-
trou esta semana com um recurso 
na 1.ª Vara Criminal de Joinville.

No dia do júri, o advogado 
Norberto da Silva Gomes, que 
atuou em parceria com Elizangela, 
já havia anunciado que iria recor-
rer. O jovem foi condenado por 
violentar e matar a menina dentro 
da Igreja Adventista do Sétimo Dia, 
no bairro Jardim Iririú, em Joinville, 
em 3 de março de 2007. Se perder, 
os advogados podem recorrer ao 
Tribunal de Justiça de Santa Ca-
tarina, em Florianópolis.

Oscar foi transferido esta 
semana para a Penitenciária In-
dustrial de Joinville.

Polícias de SC 
e PR deflagram 
Operação 
Divisa Integrada

 
As Polícias Civil e Militar de Santa 
Catarina e do Paraná deflagraram 
na madrugada de sexta-feira, 22, 
a Operação Divisa Integrada, que 
acabou desbaratando uma orga-
nização de narcotraficantes que 
atuava no Sul do Paraná e Norte 
Catarinense. Os trabalhos resulta-
ram na prisão de 22 pessoas e na 
apreensão de três adolescentes em 
Porto União. Em União da Vitória-
PR, foram apreendidas outras cinco 
pessoas e um adolescente. Entre os 
presos estão Erecil José Marma-
chuk da Silva Júnior, considerado 
pela Polícia o gerente do tráfico 
de drogas, que também é acusado 
de vários homicídios em Curitiba e 
União da Vitória. O chefe do tráfico, 
de acordo com a Polícia, seria Fábio 
Fernando Martins dos Santos, que 
está preso por homicídio na Cadeia 
Pública de União da Vitória. Segun-
do a Polícia, mesmo do interior da 
cadeia, Santos chefiava a organiza-
ção criminosa.

Foram apreendidos em resi-
dências de Porto União, três armas 
de fogo, grande quantidade de ma-
conha e pedras de crack, cachim-
bos para o uso de crack, balança 
de precisão, além de vários objetos 
eletrônicos que segundo a Polícia 
teriam sido trocados por drogas. 

Foram cumpridos 14 manda-
dos de busca e apreensão e 11 
mandados de prisão temporária, em 
Porto União. Em União da Vitória 
foram cumpridos três mandados de 
busca e apreensão e um de prisão 
temporária, expedidos pela Comarca 
de Porto União e três mandados de 
busca e apreensão, expedidos pela 
Comarca de União da Vitória.

De acordo com o delegado 
regional de Porto União, Ilson José 
da Silva, as investigações se inicia-
ram por meio de várias denúncias 
anônimas. 

Elizeu Miguel, irmão de Elias 
Miguel, preso semana passada 
por envolvimento no caso de 
desmanche de veículos furtados 
e alienados pela VR Auto Peças, 
foi preso em flagrante na manhã 
de domingo, 24, acusado de ter 
praticado assalto contra o Posto 
Eldorado, às margens da rodo-
via SC-280. Segundo a Polícia, 
ele confessou o crime. Elizeu 
foi entregue para a Polícia por 
Moacir Lourenço Junior, que 
confessou ter assaltado o posto 
com a ajuda de Elizeu. É de 
Junior a motocicleta Bizz usada 
no assalto.

A Polícia chegou até os sus-
peitos ao encontrar a motocicleta 
de Junior abandonada nas proxi-
midades da ponte do rio Forqui-
lha.  No local foram encontrados 
ainda R$ 680 em dinheiro, duas 
facas e um capuz.

Segundo o frentista Adilson 
Correa Silva, os rapazes realiza-
ram o assalto encapuzados e com 
facas e cordas. Segundo Silva, 
eles teriam chegado pelos fun-
dos do posto e pediram para o 

frentista que enchesse um litro de 
combustível  para que pudessem 
abastecer a motocicleta. 

Sem retirar os capacetes, em 
seguida, a dupla teria pedido para 
o frentista um cartão telefônico. 
Quando Silva entrou para pegar 
o cartão foi avisado do assalto 
por um dos acusados que, em-
punhando uma faca, disse que 
ele estava “de azar”, pois “aquilo” 
era um assalto. Em seguida, o 
outro acusado derrubou Silva no 
chão e começou a amarrar suas 
mãos com uma corda.

Enquanto isso, o outro sus-
peito retirava o dinheiro do 
caixa e pedia por mais dinheiro. 
Eles deixaram o posto correndo 
quando um cliente chegou para 

abastecer.
Depois de prestar depoi-

mento, a dupla foi conduzida 
ao Presídio Regional de Mafra 
onde ficará à disposição da 
Justiça.

HABEAS-CORPUS NEGADO
Na sexta-feira, 22, o juiz 

da 1.ª Vara da Comarca de Ca-
noinhas, Dr. André Alexandre 
Happke, negou habeas-corpus 
impetrado em benefício dos 
réus Robson Gregorio e Dio-
vane Brandão Meleck, presos 
há duas semanas acusados de 
comandar um desmanche de ve-
ículos em Canoinhas. A decisão 
é sujeita a recurso ao Tribunal 
de Justiça do Estado.

Mais dois 
indiciados 
por assalto 
seguido de 
incêndio

Mais uma 
apreensão de 
alcoolizado
Na tarde de sexta-feira, 22, 
na rua Theodoro Humenhuk, 
acidente de trânsito envolven-
do um veículo Gol, placas de 
Guaramirim-SC, conduzido por 
um homem de 31 anos, levou a 
Polícia a um flagrante de alco-
olismo no trânsito. O condutor 
apresentava vários sintomas de 
embriaguez. Ele precisou ser 
levado para o Pronto Atendi-
mento Municipal por conta dos 
ferimentos sofridos. O veículo foi 
notificado conforme a Legislação 
de trânsito.

Suspeita de furto
Na manhã de domingo, 24, na 
estrada Wendelin Metzger, em 
Marcílio Dias, a Polícia deteve 
um homem com 26 anos e outro 
com 18 anos em atitude suspeita. 
Os dois estavam com produtos 
de origem duvidosa, sem saber 
explicar a procedência.

Na manhã de sexta-feira, 22, 
mais dois rapazes, Edenilson 
de Lima, conhecido como Age-
norzinho, e Jonas Pires Batista, 
ambos com 19 anos, foram de-
tidos na rua Miguel Schissel So-
brinho, no bairro Campo d’Água 
Verde. Eles são suspeitos de 
envolvimento no furto seguido 
de incêndio provocado em uma 
casa na mesma rua no domingo, 
17. A dupla foi levada para o Pre-
sídio Regional de Mafra onde se 
juntou aos outros dois acusados 
do crime, presos no início da 
semana passada.

A Polícia acredita que a 
dupla teria praticado o furto, 
efetuado disparos de arma e, 
juntamente com outros, incen-
diado a casa.

Jonas teria praticado o furto 
na casa, que pertencia a Adriano 
Trapp e escondido os objetos na 
casa de Cristiane Ribeiro e junto 
com Agenorzinho e os outros, 
que foram presos pouco depois 
do crime, teria ateado fogo na 
casa.

A Polícia afirma que ainda 
não concluiu o inquérito, mas que 
há fortes indícios da participação 
de todos os detidos. Também 
está sendo investigada a par-
ticipação de outros possíveis 
envolvidos.

As prisões, segundo a Po-
lícia, foram comemoradas pelos 
moradores do bairro, que há 
tempos vêm tendo problemas 
com os detidos.

O furto de um automóvel Blazer, 
placas de Canoinhas, na noite de 
quarta-feira, 27, terminou com uma 
perseguição empreendida pela Polícia 
Militar de Canoinhas e Mafra. O furto 
aconteceu em uma residência na rua 
João da Cruz Krailing. Além do carro, 
a casa foi arrombada e foram levados 
jóias, equipamentos eletrônicos, um 
revólver e objetos pessoais.

Pouco depois, uma equipe de 
policiais militares de Mafra encontrou o 
carro na BR-280, nas proximidades da 
localidade de Butiá do Braz. Enquan-
to o carro era seguido, foi montada 
uma barreira no trevo entre a 280 e a 
BR-116. O motorista, no entanto, não 
respeitou a barreira. Os policiais dis-
pararam tiros de advertência atingindo 
a tampa traseira do veículo, fazendo o 
condutor parar imediatamente. Ele foi 
identificado como Leomar Silva Jovino, 
31 anos, morador de Joinville-SC. 
Dentro do veículo estavam todos os 
objetos furtados na residência, além 
de produtos de outro furto realizado 
pouco antes em Porto União. Toda a 
ação policial, desde a comunicação a 
toda a área do Planalto Norte, até a 
detenção de Jovino, transcorreu em 
menos de 30 minutos. Jovino foi preso 
em flagrante e levado a Delegacia de 
Polícia Civil de Mafra onde ficará à 
disposição da Justiça.

Furto termina em perseguição e tiros

Dupla foi presa em flagrante e vai aguardar posição da Justiça em Mafra
D
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JONaS Pires Batista

EDENIlSON Rodrigues de Lima

JOVINO (acima) e produtos do furto
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VAGAS

Interessadas, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

 > VAGAS 
MASculinAS

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FeMininAS

ESTADUAL

CONCURSOS

Maioria de graduados atua em outras áreas
Diploma de Ensino 
Superior não é 
garantia de atuação 
na área de formação

Quer falar em 
público com segurança?

Curso individual ou para 
pequenos grupos. 

Contato: 8414-0545 ou 
3622-4934 (resid.) c/ Carlos. 
E-mail: zschap@hotmail.com

- Empregada doméstica para 
pernoitar (centro de Canoi-
nhas)
- Empregada doméstica (resi-
dir em São Paulo/SP)
- Vendedora / Projetista (com 
experiência) 
- Babá para pernoitar
- Estagiária (cursando Design 
ou Marketing)
- Estagiária (cursando Adminis-
tração ou Ciências Contábeis)
- Secretária Odontológica 
(idade: 18 a 22 anos)

- Açougueiro (com experiência)
- Supervisor de qualidade da ma-
deira (com experiência) 
- Chacreiro (casado)
- Motorista “E” (com experiência e 
curso do MOP)
- Serralheiro (com experiência)
- Serrador (com experiência)
- Circuleiro (com experiência em 
refiladeira múltipla)
- Operador de caldeira (com experi-
ência ou curso de caldeirista)
- Pedreiro (com experiência)
- Soldador (com experiência)
- Mecânico (com experiência em 
caminhões)
- Forneiro (horário de trabalho das 
17 horas à 1 hora)
- Ajudante de serviços gerais (para 
trabalhar em Curitiba)
- Balconista/Estoquista (área: 
auto-peças)

 > VAGAS 
MASculinAS

- Gerente de Auto Peças (com 
experiência)
- Vendedor externo (área: informáti-
ca, com experiência e CNH AB)
- Office-boy (idade: 16 a 18 anos)

 > VAGAS 
AMboS oS SexoS

- Costureira (o) (com experiência 
em máquinas Overloque e Reta)
- Vendedor (a) (com experiência 
na área de materiais de constru-
ção)
- Pizzaiolo (horário de trabalho: 
das 17 à 1 hora)
- Auxiliar de Pet Shop (área: 
banho e tosa, com experiência)

Interessadas, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

PROCURO empregada doméstica 
que possa pernoitar no emprego. 
Fone: 3622-5194.

Gracieli Polak
CANOINHAS

DIVIDE-SE consultório mé-
dico com instalações com-
pletas, com outro profis-
sional da área. Tratar pelo 
fone: 3622-0077.

TRE - TRibunal 
REgional ElEiToRal
Prazo: até 3 de setembro
Cargos: programador de siste-
mas, engenheiro, analista judici-
ário, técnico judiciário
Vagas: 14
Salário: até R$ 6.007,70
Escolaridade: 2º e 3º Graus
Taxa de Inscrição: R$ 35 para o 
cargo de técnico judiciário e R$ 45 
para analista judiciário
Inscrições: através do site www.
consulplan.net

CRP - ConsElho 
REgional dE 

PsiCologia - 12ª 
REgião

Prazo: até 1º de setembro
Cargos: Vários
Vagas: 8
Salário: até R$ 1540,00
Escolaridade: 2º e 3º Graus
Taxa de Inscrição: Cargos com 
exigência de ensino superior, R$ 
90 e cargos com Ensino Médio, 
R$ 60
Inscrições: através do site http://
crp12.fepese.ufsc.br

Vagas
- Eletricista Industrial 
- Mecânico de caminhões 
- Mecânico Industrial 
- Pizzaiolo 
- Torneiro Mecânico 
- Soldador – MIG e corte 

Interessados ligar para:
(47) 3622-0500       
site: www.rhbrasil.com.br 

PROCURO emprego de cuidador 
de idosos, tenho curso técnico de 
enfermagem e estou fazendo espe-
cialização de cuidador de idosos. 
Período integral. Fone: 3622-8791 
ou 8824-3865.

Três anos após se formar em Re-
lações Públicas, Angela Moreschi 
não trabalha com comunicação 
institucional, organizacional ou 
corporativa, nem mesmo realiza 
outras funções para que se pre-
parou na universidade. Ela cursa 
mais uma faculdade, mas atua 
como secretária em um escritório 
de advocacia. Como já trabalhava 
antes mesmo de começar o En-
sino Superior, Angela tentou al-
gumas oportunidades na área em 
que é formada, mas admite que 
não se empenhou o suficiente 
e resolveu ficar no mesmo em-
prego. Segundo ela, o mercado 
é fechado na região, tanto que 
apenas dois de seus colegas de 
faculdade trabalham na área em 
que estudaram, exemplificando 
uma tendência atual do mercado 
de trabalho.

Apenas aproximadamen-
te 44% dos profissionais com 
Ensino Superior trabalham na 
área em que estudaram, segundo 
levantamento realizado pela Uni-
versidade Estadual de Campinas 
(Unicamp). O restante trabalha 

em outras áreas, que, em muitos 
casos, anteriormente, necessi-
tavam apenas do certificado de 
Ensino Médio. O aumento do 
número de vagas em faculdades 
e universidades públicas e priva-
das na última década, estimado 

em 304% de 1994 a 2004, gerou 
um fenômeno novo no mercado 
de trabalho, ao sobrecarregar 
algumas profissões que exigem 
diploma de Ensino Superior. 
Assim, o diploma deixou de ser 
garantia de emprego na profissão 
escolhida e se transformou em 
item essencial para colocação no 
mercado, como acontecia como 
o Ensino Médio no passado. 

Segundo os mentores da pes-
quisa, o mercado hoje exige uma 
escolarização crescente e pro-
gressiva, que favorece quem tem 
diploma, em detrimento de quem 
tem apenas o Ensino Médio. De 
acordo com a Unicamp, essa é 
uma tendência internacional e 
não um fato negativo, porque 
a melhora no nível educacional 
de uma população é sempre um 
avanço.

Angela, por exemplo, agora 
cursa a faculdade de Pedagogia e, 
desta vez, pretende atuar na área 
em que está se especializando. 
“Eu trabalhei como educadora 
de adultos, gosto da profissão 
e pretendo atuar nela, assim 
como minha mãe e minhas tias”, 
explica. 
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ANGELA: secretária, formada em Relações Públicas, agora quer ser professora
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Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

O amor é assim                              Guilherme e Santiago
Pancadão sertanejo    André e Adriano (Participação Latino)
Tem que ser você                                                  Victor & Léo
Amigo fura olho                                                                Latino
Quase louco                                                                     Daniel

Edinei Wassoaski

Mande um e-mail 
para a coluna:

dropscn@terra.com.br

AVALIAÇÃO CN  Filme:                  

          Ridley Scott não é exa-
tamente um cineasta marginal, 
mas fala sobre marginais 
como ninguém. Sejam figuras 
marginalizadas por mereci-
mento ou por conta de uma 
sociedade injusta, sempre 
que caem nas mãos de Scott, 
estes personagens crescem 
e se eternizam com admirável 
respeito no imaginário popular.  
Foi assim com o Gladiador de 
Russel Crowe, a oficial deste-
mida de Demmi Moore em Até 
o Limite da Honra e não deixa 
de ser assim com  o gângster 
de Denzel Washington.
 Gângster, aliás, é um termo 
até simplista para designar 
todas as funções de Frank Lu-
cas, aprendiz de um dos maio-
res líderes negros do pós-se-
gunda guerra, que aproveita 
a morte de seu mentor para 
assumir a liderança do tráfico 
em Nova Iorque.
A história é real e Scott de-
monstra ter ficado fascinado 
pelo universo deste homem 
que ousou assumir o tráfico de 
drogas nos anos 1970, desa-
fiando barões da cocaína e 
criando ainda um engenhoso 
esquema de tráfico que lhe 
permitiu enriquecer vendendo 
droga mais barata e viciando 
meia Nova Iorque.
O filme acompanha toda a 
trajetória de Lucas, desde a 

EXTRAS: Não possui.

Donkey

Foi misturando elementos do pop, 
rock e música eletrônica que a banda 
brasileira Cansei de Ser Sexy saiu 
para o mundo e conquistou a Europa, 
se tornando a mais respeitada banda 
da atualidade, no exterior. Donkey 
é gostoso de ouvir, embora não 
surpreenda. Afinal, pra que mexer em 
time que está ganhando?

   República!

Idealizada pelo vice-presidente 
de mídia de uma das mais bem 
conceituadas agências de propaganda 
do Brasil, a Africa, Luiz Fernando 
Vieira, a banda República! acaba de 
lançar seu primeiro CD. Mistura legal 
de rock da pesada com uma pitadinha 
de romantismo. Vale a pena ouvir!

           A Globo começou no 
ano passado uma investida 
ambiciosa no segmento de 
séries nacionais. Usando a 
fórmula de sucesso dos esta-
dunidenses, a emissora já deu 
algumas investidas no segmen-
to. Prova disse é Guerra e Paz 
(sextas-feiras, às 23 horas). 
Com texto de Carlos Lombardi 
e estrelada pelos bombadões 
Marcos Pasquim e Danielle 

Cansei de ser sexy

O Gângster

There’s no Fucking 
Electronic Modern Loop

Winits, o seriado é uma ten-
tativa de editar um A Gata e 
o Rato tupiniquim. A intenção 
é boa, o texto é razoável, as 
interpretações admissíveis, mas 
a produção peca pelo desleixo. 
Vi somente um episódio, mas 
posso garantir que a emissora 
está longe de atingir a geniali-
dade de Lost ou, para ser mais 
razoável, o divertido cotidiano 
de Desperate Housewives.

morte de seu mentor até a con-
sagração e derrocada de seu 
império.
A derrocada, por sinal, se dá 
por conta do último dos policiais 
honestos de Nova Iorque, Ri-
chie Roberts (um pouco mais 
da cara de sono de Russell 
Crowe), que inicia uma impla-
cável perseguição ao astuto 
Lucas depois que seu parceiro 
parte dessa pra outro envolvido 
com o tráfico.
O Gângster, muito mais que uma 
narrativa competente, traça o sutil 
retrato de uma sociedade perdida 
no vácuo da guerra do Vietnã, 
quando malandros como Lucas 
se aproveitaram da fragilidade 
da Polícia, tão perdida quanto os 
marines no Vietnã, e a desilusão 
de um povo que oscilava entre 
o orgulho ianque e a expectativa 
pela vergonhosa derrota contra 
uma nação considerada menor.
A direção de arte e o roteiro 
competente deixam tudo nas 
entrelinhas, mostrando que algo 
de errado estava acontecendo. 
A interpretação soberba de Wa-
shington, mais uma vez, é o ponto 
alto.
Destaque também para Ruby 
Dee, grande estrela da época 
de ouro de Hollywood que se 
sobressai como a mãe de Lu-
cas. Pelo papel foi indicada ao 
Oscar.
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Canoinhas é campeã 
geral no Tênis de Mesa

ESPORTE

3.ª Etapa da Liga Extremo Norte Catarinense aconteceu em Canoinhas

CANOINHAS

No sábado, 23, Canoinhas sediou 
a 3.ª etapa da Liga Extremo Nor-
te Catarinense de Tênis de Mesa. 
O campeonato foi realizado no 
Ginásio da E.E.B. Santa Cruz 
e reuniu aproximadamente 80 
atletas de Três Barras, Porto 
União, Videira e Canoinhas, que 
disputaram 11 categorias. Os 
destaques foram as alunas Kaithy 
Brandão e Suzane Lourenço, de 
Canoinhas, com uma medalha 
de ouro e uma de bronze no 
feminino. Já no masculino o 
atleta Mateus Barbosa, de Por-
to União, com uma medalha 
de ouro e uma de prata, além 
do título na categoria duplas. 
Kaithy e Suzane fazem parte 
do Projeto Buscando Talentos, 
no qual as crianças têm aulas de 
tênis de mesa gratuitamente nas 

escolas. No troféu eficiência, 
que é a somatória de pontos dos 
atletas que ficaram entre os oito 
primeiros de cada categoria, a 
equipe canoinhense somou mais 
pontos no geral e ficou em pri-

meiro lugar com 350 pontos, na 
segunda colocação ficou a equipe 
de Três Barras com 266 pontos, 
seguida de Porto União com 231 
pontos. A próxima etapa será em 
Três Barras.

São Bento 
sedia etapa 
classificatória dos 
Jogos Abertos 
Começou ontem e termina amanhã 
a Fase Classificatória dos Jogos 
Abertos de Santa Catarina (Jasc), 
em São Bento do Sul. Estão par-
ticipando os times da modalidade 
de futsal masculino dos municípios 
de Papanduva, São Bento do Sul, 
Joinville, São Francisco do Sul e 
Irineópolis. Esta etapa classificatória 
envolve as SDRs Jonville, Jaraguá 
do Sul, Mafra e Canoinhas, sendo 
que os três primeiros colocados 
seguem para outra fase regional 
que acontece em Indaial no mês de 
outubro. Confira os jogos ao lado.

Memorial do Esporte de Canoinhas 
terá medalha de recordista dos Jasc
Lauro Holzapel, recordista dos 200 metros dos 
Jogos Abertos Catarinense no ano de 1972, vai doar 
a medalha de ouro conquistada na competição ao 
memorial  que está sendo criado pela Fundação 
Municipal de Esportes de Canoinhas. Na próxima 
semana o Executivo deve mandar a Câmara de 
Vereadores o projeto de lei que cria oficialmente o 
memorial que reunirá fotografias, troféus, meda-
lhas e outros objetos que identifiquem a memória 
do esporte local. Holzapel atendeu solicitação do 

presidente da Fundação Municipal de Esportes, 
Ricardo Pereira Martin. A medalha representa um 
dos maiores feitos do atletismo canoinhense e 
servirá de incentivo para os novos atletas que estão 
surgindo no município. A organização do memorial 
manterá ainda contato com o Clube de Tiro de Três 
Barras para que o troféu conquistado por três vezes 
consecutivas nos Jogos Abertos de Santa Catarina e 
que está em posse do clube, também seja destinado 
ao memorial.

ATLETAS vencedores da categoria masculino no momento do pódium
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Edinei Wassoaski
COM AGÊNCIAS

ESPORTES

Mulheres salvaM 
o Brasil em Pequim

Com saldo de 
15 medalhas, o 

Brasil volta da 
China valorizando 

mais as atletas

A Olimpíada de Pe- Pe -
quim foi um divisor 
de águas para as atletas 
brasileiras. Não faltaram par-
ticipações destacadas, quebras 
de recordes, medalhas inéditas 
e, principalmente, superação de 
tabus. Na China, a participação 
feminina foi decisiva para que a 
delegação nacional conseguis-
se 15 medalhas, repetindo o 
desempenho de Atlanta-1996, 
quando conquistou o maior 
número de pódios.

Como o número de meda-
lhas de ouro é o critério utiliza-
do para definir a classificação 
geral, o Brasil terminou os Jogos 
na 23.ª colocação por ter ven-
cido apenas três competições. 
Isso representa uma queda em 
relação aos Jogos de Atenas, em 
2004, quando os brasileiros so-
maram cinco medalhas de ouro 
e ficaram na 16.ª posição geral.

O mais frustrante da parti-
cipação brasileira foi a atuação 
de alguns dos atletas apontados 
como favoritos para suas pro-
vas. Se tivessem confirmado 
as expectativas, o Brasil teria 
realizado sua maior Olimpíada 
de todos os tempos em vez de 
amargar uma queda na classifi-
cação geral.

Para o Brasil, porém, sobrou 
a certeza de que as mulheres de-
finitivamente saíram da sombra 
dos homens no esporte nacio-
nal. Até nas poucas medalhas 
de ouro obtidas pelo Brasil elas 
bateram os homens. Das três 
conquistadas, duas vieram delas: 
Maurren Maggi (foto), no salto 
em distância, e a equipe de vôlei. 
César Cielo trouxe a terceira, 
nos 50 metros nado livre.

No vôlei feminino, não fosse 
o set perdido na decisão contra 
os Estados Unidos, o Brasil teria 
chegado ao ouro sem ter perdido 
nem uma parcial sequer. 

Outro destaque do Brasil 
foi a saltadora Maurren Maggi, 
responsável pelo primeiro ouro 
individual feminino do Brasil ao 
vencer a competição do salto 
em distância com a marca de 
7,04 metros. 

Antes dessa conquista, veio 
o bronze de Ketleyn Quadros 

na 
c a -
tegoria 
até 57 kg 
do judô. 
O bronze 
de Ketleyn 
e r a  t u d o 
pe lo  qua l 
as mulhe-
res vinham 
batalhando 
pa ra  que 
pudessem 
reivindicar 
mais aten-
ção por parte 
dos dirigentes 
do esporte.

O caso repetiu-se com as 
velejadoras Fernanda Oliveira e 
Isabel Swan, da categoria 470. 
O bronze foi resultado de pla-
nejamento, sacrifício pessoal e 
trabalho de três anos da dupla, 
que agora comemora os louros.

Mais significativo, no en-
tanto, é o bronze de Natá-
lia Falavigna no tae kwon do. 
Campeã mundial em 2005, ela 
é a primeira atleta brasileira 

na modalidade, entre homens 
e mulheres, a conquistar uma 
medalha olímpica.

Finalmente, há um grupo de 
atletas que volta de Pequim sem 
medalhas, mas com grande valo-
rização. É o caso, por exemplo, 
da ginástica artística, que, pela 
primeira vez na história, classifi-
cou-se para a final por equipes, e 
de Gabriela Silva, única brasileira 
a conseguir disputar final na con-
corridíssima natação de Pequim.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



24 VARIEDADES Sexta-feira, 29 de agosto de 2008

Mais uma vez, muitas 
mãos se uniram para o 
bem comum, fazendo 

toda a reforma, construção de 
calçada e pintura do muro da 
E.E.B. Professor Manoel da Silva 
Quadros. Através de um projeto 
desenvolvido pela direção da 
escola, APP e professores, que 
se empenharam em buscar par-
ceiros para a conclusão deste ato 
de incentivo cultural, resgatando 
dados relevantes da história local. 

Para esta organização contamos 
com a colaboração dos profes-
sores Arnaldo Erwin Mews, Léia 
Ruppel e Carmen Elisabeth B. 
Velho.

Informações sobre primeiros 
moradores, primeiras constru-
ções, a influência da estrada de 
ferro na região e da estação fer-
roviária no distrito de Marcílio 
Dias, estimulando a participação 
da comunidade. Os moradores 
mais antigos cumprem um papel 

importante dentro do projeto, 
pois são testemunhas ou conhe-
cedoras de vários episódios. Após 
o trabalho de levantamento de 
dados, foi iniciado o trabalho de 
análise dos documentos e então, 
definidas e separadas as fotos 
a serem pintadas nos muros da 
escola. Estas fotos vêm cha-
mando a atenção de moradores 
e visitantes, que frequentemente 
são flagrados fotografando as 
pinturas concluídas. 

Até mesmo para a reforma 
do muro, foram muitas parce-
rias, com doações de cimento 
e outros materiais, assim como 
o professor Gaspar Soares 
que iniciou a doação, incenti-
vando os demais colegas. As 
doações foram muitas, não só 
de professores, mas também 
da comunidade local, como as 
de Renato Schulukat, que par-
ticipou ativamente do projeto, 
sendo possível através de seu 

apoio, a construção da calçada 
em frente à escola. 

Ações solidárias como esta, 
em que muitos pais, alunos, 
professores e empresas partici-
param como parceiros do pro-
jeto cultural Resgate Histórico 
através da Arte com Pinturas no 
Muro, efetivamente elevam, dig-
nificam e auxiliam a harmonia 
do bem viver, da convivência 
em comunidade e da valoriza-
ção social.

Resgate histórico através da ARTE

Primeira construção da Manoel Quadros            casa em estilo ‘escamas’, recém-restaurada           estação de Marcílio Dias, hoje abandonada           casa da família Olsen, pioneira do distrito

a PeDiDo
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 Aniversariantes

Enfoque

PARABÉNS

30/08 - Nabor Leite Graciano
30/08 - Francisca Bayel
30/08 - Pedro Donizete Hacker
30/08 - Judite Maria de Oliveira
31/08 - Marilda Pangratz Voltolini
31/08 - Silvana Alves
31/08 - Jair Leal de Barros
31/08 - Marco Antonio Cardoso
01/09 - Renato Peruci
01/09 - Fabio Augusto Haensch
01/09 - Rosane Mendes
01/09 - Renato Pereira
02/09 - Maitê Landoski de Cristo
02/09 - Carla C. Blosfeld Marcolino
02/09 - Bruna Caroline Patruni
03/09 - Iracema Schultz Cordeiro
03/09 - Fabricio Soares de Lima
03/09 - Ladi Cordeiro Bastos
04/09 - João Maria Santana
04/09 - Miro Mazureck
04/09 - Marli Leal de Barros
04/09 - Giséli Sabatke da Cunha

Hoje, Henrique Krzesinski comemora aniversário e na segunda, dia 1.º,  
Olinda Schroeder Krzesinski apaga as velinhas. Na foto, o casal veraneia 
na praia de Alcobaça-BA, em companhia do filho Jeferson Luis e do queri-
do neto, Luis Guilherme, que residem em Teixeira de Freitas-BA.

Aniversaria no domingo, 31, a diretora do 
CN, Marilda Pangratz Voltolini. A equipe 
do Correio do Norte lhe deseja muitas 
felicidades.

Simone! Queremos te dizer que você é a pessoa 
mais importante de nossas vidas. Com muito 
amor e carinho, são os desejos do seu esposo, 
Valdir, e seus filhos, Willian e Júlia, pela passa-
gem do seu aniversário, ontem.

Bernardo Augusto Chagas de Sousa 
apaga sua primeira velinha hoje. 
Os papais Toni Sousa e Thiane Sou-
sa desejam muitas felicidades!

As voluntárias da Rede Femi-
nina de Combate ao Câncer 
se reuniram na segunda feira, 
25, para realizar o sorteio da 
colcha em patchwork, exposta 
durante o Café Solidário. O 
número vencedor foi 833, e 
a feliz ganhadora foi Camila 
Roberta Klosterhoff. A Rede 
Feminina agradece a toda a 
comunidade pela solidarieda-
de com que sempre auxilia a 
sua causa.

Matheus Dolkowski faz aniver-
sário hoje. Seus pais, Mirian e 
Edson, e seu irmão, Bruno, dão 
os parabéns.

Na terça, 26, quem comemorou aniversário 
foi Jauri. Seus filhos, Giuly e Jhony, que o 
amam muito, desejam felicidades.

Maria e Alice comemoram idade nova neste mês. 
Paty e Júlia desejam os parabéns!

Magali Lubke Pazda aniversaria na segunda-
feira, dia 1.º. A ela, desejos de felicidades, hoje 
e sempre. De seu esposo, Ernani, seus filhos, 
Henrique e João Pedro, e amigos.

Na terça-feira, 3, tem festa na casa de Eliseu 
Graff. Sua esposa, Cris, e sua filha Isabela, 
desejam felicidades hoje e sempre.

Sueli Suchara aniversariou na quarta-
feira, 27. Parabéns!

OrgulhO cAnOinhense: A dupla sertaneja Regy e Nando 
participa, neste domingo, do programa Amigos do Teodoro e 
Sampaio, da Rede Bandeirantes. Eles estarão presentes também 
na festa de Barretos-SP. Na foto, Regy, Pedro Seleme, Teodoro, 
Nando e Rodrigo Silva.

1º ANINHO

- Na segunda-feira, dia 1º, completa 
idade nova o técnico de informática, 
Marcio Seleme. Felicidades!
- Floriano Grosskopf aniversariou 
dia 14/08. Parabéns.
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IMÓVEIS

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDE-SE um computador com mesi-
nha. Valor: R$ 300. Aceitamos propos-
tas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

VENDE-SE aparelho de DVD semi-
novo marca Booster com 75W por 
canal, para automóvel. R$ 370. 
Fone: 8833-3986.

VENDO terreno com 4.000m² na rua Adolfo 
Bading, situado em frente a Adri Modas. 
Rua asfaltada. Ótimo espaço para comér-
cio ou residências. Fone: (47) 8401-3629

VENDE-SE um Rancho de Pescaria na 
localidade de Paula Pereira. Tratar com 
Franciane. Fone: 3622-2858.

ALUGA-SE apartamento na rua Frei 
Menandro Kamps, c/ 2 e 3 quartos. Fone: 
3622-3980.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m², 
terreno c/ 600m² na rua Alfredo Paul, 449. 
Valor: R$ 57 mil. Aceito carro no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Marcos.

VENDE-SE casa mista, 104m², na rua Al-
fredo Mayer. Fone: 8841-4383 c/ Luiz Silas.

PROCURA-SE moças para dividir aluguel 
em Joinville, para trabalhar ou estudar. 
Fone: 3627-2155 ou (47) 3467-6519.

TROCO uma casa na cidade de 
Canoinhas/Três Barras, por uma casa 
na cidade de Lages/SC. Fone: (47) 
8815-0455 ou (47) 8852-3768.

VENDE-SE 12 alqueires de terras no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta a 2km da BR-116 no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou 
(41) 9641-3126.

VENDE-SE égua raça quarto de milha, 
para rodeio e um cavalo marchador. 
Fone: 8836-8026.

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 
9996-5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em 
frente a UnC, em cima da Casa das 
Noivas.

VENDO Lan House completa, em 
funcionamento e com clientela formada, 
excelente localização (entre UnC e Su-
permercado Bom Dia I). Aceito automó-
vel no negócio.Tratar fones: 9955-9387 
ou 3622-7027 com Daniel.

INFORMÁTICA

ANIMAIS

ELETRO
ELETRÔNICOS

ALUGA-SE  casa de alvenaria, semi-
mobiliada, a 700 metros da UnC. Rua: 
Heriberto Maul, próx. a Assembléia de 
Deus. Fone: 3622-5092.

VENDE-SE um aparelho de DVD.
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE ou TROCA-SE apartamen-
to em Curitiba. Valor: R$ 18 mil + 120 
parcelas de R$ 260 no conjunto Pirineus, 
bairro Pinheirinho. Troca-se por casa em 
Canoinhas. Fone: (0XX41) 9672-5345 c/ 

VENDE-SE geladeira Brastemp 2 portas 
e 1 lavadora de roupas Brastemp em 
ótimo estado. Fone: 9185-1963.

TORPEDOS

VENDO 2 cachorrinhos poodle médio, 
vacinados, ótimos para criança. Fone: 
3622-1599 c/ Grasieli ou Valdemar.

VENDE-SE uma égua mansa p/ serviço 
e uma carroça em bom estado. Fone: 
3622-5372.

VENDE-SE um terreno com 280m² com 
casa de madeira com 100m² na rua 
Feres Coury. Valor: R$ 36 mil. 
Contato: 3622-4126.

VENDE-SE casa de madeira c/ 100m² 
na rua Alfredo Mayer. Valor: R$ 36 mil. 
Contato: 3622-4126.

VENDE-SE uma casa na rua Ataliba 
Adur, nº 722, c/ 130 m², 3 quartos, sala, 
copa, cozinha, garagem e churrasquei-
ra. Aceita-se carro no negócio. 
Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-7696.

VENDE-SE ou TROCA-SE uma casa em 
São Bento do Sul, no bairro Progresso, 
a 5 minutos do centro, de alvenaria com 
114 m² e terreno com 600 m², por uma 
casa em Canoinhas. Fone: 9609-0126 ou 
(47) 3634-1610 c/ Mauro.

VENDE-SE 2 casas de madeira para 
retirar do local. Fone: 9653-4545.

VENDE-SE loja de confecções, no 
centro de Canoinhas. Aceita-se carro no 
negócio. Contato: 3622-7834.

ARRENDA-SE 8 alqueires de terra para 
plantar na localidade de Encruzilhada. 
Fone: 3622-5373.

VENDE-SE 4 estufas e 3 depósitos de 
madeira para retirar do lugar. Fone: 
3622-5373.

PROCURO UM NAMORADO, acima 
de 40 anos que seja livre e queira um 
compromisso sério. Fone: 9168-6275.

VENDE-SE apartamento novo, c/ área 
total de 105m², sendo 2 quartos, cozinha 
c/ lavanderia, banheiro, sala, sacada 
ampla c/ churrasqueira e garagem 
coberta. Ótima localização, próximo ao 
Sup. Bom Dia 1. Valor R$ 98 mil. Fone: 
(47) 8827-4860.

TEMOS hospedagem por semana para 
estudantes universitários. Casa mobilia-
da próxima a UnC, para 6 homens ou 6 
mulheres. Fone: 3622-1817.

DIVERSOS
VENDE-SE uma bicicleta aro 20. 
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE uma divisora de pão. 
R$ 800. Fone: 8426-4623 c/ Emerson.

VENDE-SE um celular V3. 
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE 1200 telhas francesas usa-
das por R$ 250. Fone: (47)8835-9346.

VENDE-SE uma geladeira duplex 
Brastemp, 332 litros, nova, ainda na 
caixa – c/ plástico e sem abrir. Contato: 
9653-4545 ou 3622-5184.

VENDE-SE TV 14” Sharp e vídeo-cas-
sete Philco por R$ 50 cada. 
Fone: 8835-9346.

ALUGO apartamento, 1º morador, área 
central a 200 metros do hospital, suíte, 
quarto, 2 salas, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem fechada, acaba-
mento de primeira, vidro temperado, teto 
em gesso, interfone, portão eletrônico, 
direto com o proprietário. Fone: 3624-
2763 – horário comercial.

VENDE-SE refrigerador Cônsul 80 lts 
(Frigobar). R$ 400. Fone: 3622-6225.

VENDO computador novo, Duo Core, 1 
GB memória, HD de 160 GB, gravador 
de CD e DVD, gabinete preto, teclado 
multimídia, mouse óptico, caixas de 
som, monitor de 19” LCD, programas a 
escolher, com um ano de garantia. Valor: 
R$ 1.299,00 facilito, tratar: 3624-2763 
ou 8407-4724.

VENDE-SE cavalos, fone 8836-
8026 c/ Márcio.

VENDO um monitor tubo CRT 15” 
usado, marca AOC, por R$ 50. 
Fone: 8849-2298 c/ Isabel.

VENDE-SE terreno em Barra Velha pró-
ximo a rodoviária e aproximadamente 1 
km da BR. Valor: R$ 25 mil.
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE calculadora HP 12C dou-
rada, nova, com manual em português. 
Informações: 9105-3565.

ALUGA-SE casa com 4 quartos na rua 
José Samuel Schmidt, 285 – Alto da 
Tijuca. Valor: R$ 400. 
Fone: 3622-4126 ou 3622-4304.

VENDO terreno na rua Otavio Tabali-
pa, ao lado do nº 444, medindo 713m² 
(18x40). Interessados ligar no (0xx41) 
2105-4697.
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VENDE-SE consórcio Yamaha contem-
plado 13 parcelas pagas. Valor do cré-
dito: R$ 6.125,00. Valor a ser comprado 
R$ 2,5 mil. Fone: 9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul.  Va-
lor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, c/ Lisandro.

VENDO Fusca, cor branca, em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 3,4 mil. 
Tratar com Gilson - fone: 9909-4886 ou 
na rua Júlio Porfírio, 44, em Três Barras

VENDE-SE cavalo mecânico Scania 
- III S, ano 1979, com carreta graneleiro 
Randon, ano 89. Fone: 9617-4354 c/ 
Paulo.

COMPRA-SE uma Van, acima de 2002. 
Fone: 3622-4840.

VENDE-SE Gol G3, ano 2000, direção 
hidráulica, ar quente, trava e alarme, 
documentação em dia. Valor: R$ 14,5 
mil. Fone: 9953-7818.

VENDE-SE Trator Massey-Ferguson 235, 
carreta para 5 toneladas dupla. Valor: R$ 
21 mil. Fone: 3622-5961 ou 8432-0680.

COMPRA-SE carro financiado com 
parcelas até R$ 250. Interessado ligar 
para: 9152-8475.

VEÍCULOS

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 HP 
(4 tempos) gasolina pura, super econô-
mico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

VENDE-SE Carreta 3 eixos, marca 
Randon, para transporte de toras. 
Fone: 9652-0205

TRATORES

VENDE-SE Fusca ano 81, branco, em 
perfeito estado de conservação. Fone: 
3622-4994 c/ Marques.

MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDE-SE disqueteira Sony para som 
automotivo p/ 10 CDs, Magazine. R$ 
200. Fone: 3622-6225.

SERVIÇOS. Aplicação de películas de 
proteção solar a partir de R$ 50. 
Fone: 3622-6225.

VENDO sub de 12 polegadas e 2 corne-
tas 2000 watts. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE uma moto Honda 125 ES 
Bros 2005. Fone: 9976-5273.

VENDE-SE um trator Valmet 88, revisa-
do e em ótimo estado. Fone: 9976-5273.

VENDE-SE Parati ano 90, cor bran-
ca, 2 portas, motor 1.6, em ótimo 
estado de conservação. Possui 
limpador e desembaçador trasei-
ro, ar quente, trava elétrica, vidro 
elétrico e alarme. Tratar fones: (47) 
3622-2288 ou 9138-4972.

VENDE-SE um Gol ano 84, motor 
CHT, cor azul, c/ rodas esportivas, 
impecável. Valor: R$ 10,5 mil. 
Fone: 9906-1207 c/ Rafael.

VENDE-SE um picador móvel e um 
trator Valmet. Fone: 3622-4891.

COMPRO motocicleta em boas condi-
ções. Pago à vista até R$ 2 mil. Tratar: 
9942-5268 ou 9996-4125.

VENDE-SE ou TROCA-SE Vectra, ano 
97, completo. R$ 14 mil + parcelas. Acei-
ta-se troca no valor. Fone: 9153-8241. VENDE-SE pneus aros 13 e 14 usados. 

Fone: 3622-8290.

VENDO Vectra 1994 GLS, ar-condicio-
nado funcionando, vidro e trava elétrica, 
retrovisor elétrico, rodas liga leve 14, 
direção hidráulica, alarme, completo e 
tudo funcionando, cor prata. Valor: R$ 
15,5 mil. Financio. Tratar: 8407-4724 ou 
3624-2763.

VENDO ou TROCO Kadet SL ano 1991, 
preto, motor na garantia, suspensão de 
rosca, roda de liga leve aro 14, R$ 3,9 
mil + R$ 3,5mil de documentos. Aceito 
troca por terreno. Fone: 3624-2763.

VENDO lindo Fusca, carro de colecio-
nador, distribuição eletrônica, pneus 
novos, tudo em ordem, documentos em 
dia R$ 4,9 mil. Fone: 8407-4724.

VENDE-SE módulo Roadstar V12 1200 
novo R$ 250. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE Aparelho CD automotivo 
novo, Pionner DEH-3050UB MP3/WMA 
c/ entrada  USB frontal. Valor: R$ 330. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE jogo (com 4) de molas 
esportivas, sob encomenda para vários 
veículos, 1 ano de garantia, a partir de 
R$ 390 à vista. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE alarme automotivo novo c/ 
garantia, instalado, a partir de R$ 145 à 
vista. Válido até 20/09, ou até acabar o 
estoque. Fone:3622-6225.

VENDE-SE chaveiro canivete automoti-
vo (tipo chave Golf), possível adaptação 
controle alarme e COD! R$ 40. Fone: 
3622-6225.

VENDE-SE alarme automotivo novo c/2 
controles + sensor: R$ 145 instalado, também 
no cheque p/ 30 dias. Fone: 3622-6225.

PREÇO DE OCASIÃO. Kit alarme automotivo 
novo c/2 controles + sensor + trava elétrica 2p 
+ 1 ano de garantia. R$ 240 instalado, também 
no cheque p/ 30 dias. Fone: 3622-6225.
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CLASSIFICADOS

3622-1571

PROGRAMAÇÃO FIM DE SEMANA60 anos da Rádio Clube são 
comemorados com festa
Comunicadores e cantores locais animaram o evento em Canoinhas

Gracieli Polak
CANOINHAS

Cine PoP DanCe
Quando? Amanhã
O que? Boate

Dragoon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Chope, coquetéis e porções

galPão Missioneiro
Quando? Amanhã
O que? 1º Beber, Cair e Levantar 
– cerveja a R$ 0,99

salão De Molas eM 
Major Vieira
Quando? Amanhã

O que? Grupo Minuano
 
sBo
Quando? Hoje
O que? Baile de formatura do curso 
de danças com o grupo Tchê Cam-
peiro
Quando? Amanhã
O que? Baile da Saudade
Quando? Domingo
O que? Bailão

V12 MusiC Bar
Quando? Hoje
O que? Sextaneja – Transamérica Hits
Quando? Amanhã
O que? Private Vibe 4

No sábado, 23, no salão da Igreja 
Matriz, a Rádio Clube realizou 
uma festa com a comunidade 
para comemorar o aniversário 
de 60 anos da emissora. Com a 
presença dos comunicadores e 
de cantores locais, a comemora-
ção envolveu a comunidade de 
Canoinhas, que pode participar 
da festa de aniversário de uma 
das mais tradicionais emissoras 
da região.

Entidades sociais da região, 
como a Associação dos Pacien-
tes Oncológicos de Canoinhas e 
Região (Apoca), Associação dos 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
(Apae), Associação dos Doa-
dores de Sangue de Canoinhas 
(Adosarec), Rede Feminina de 
Combate ao Câncer, Associação 
dos Aposentados e Pensionistas, 
Associação Canoinhense de 
Deficientes (ACD) e Associação 
dos Deficientes Visuais do Pla-
nalto Norte estiveram presentes, 
com a venda de artesanato e 
alimentos ou informações sobre 
as entidades.

Segundo o diretor da Rádio 
Clube, Joselde Cândido Cubas 
Batista, o trabalho e a dedicação 
de toda a equipe, que sempre 
esteve empenhada em melhorar, 
colaboraram para que a emissora 
se concretizasse como a rádio 
dos canoinhenses. “Nossa mar-
ca é o comprometimento com 
a comunidade, porque a Rádio 

Clube só chegou ao patamar que 
alcança porque é da comunida-
de”, afirma.

De acordo com Batista, o 
objetivo da Clube para os próxi-
mos anos é se tornar uma rádio 
de ponta, que sirva de referência 
para todo o Estado, tanto em 
tecnologia como em serviço para 
a comunidade.

60 ANOS
Inaugurada em 25 de agosto 

de 1948, a Clube , que se cha-
mava Rádio Canoinhas, colocou 
em polvorosa a comunidade 
canoinhense, que pela primeira 

vez, ouvia uma rádio da própria 
cidade. Sinônimo de diversão 
para os canoinhenses, desde 
sempre a programação da emis-
sora teve forte apelo popular, 
com programas que prometiam 
interação com os ouvintes, como 
o quadro Gentilezas, que existe 
até hoje.

Em 1968, um incêndio des-
truiu totalmente a emissora, 
acabando com os documentos, 
os equipamentos e o arquivo 
histórico. Ainda assim, a rádio 
sobreviveu e atualmente conta 
com 19 funcionários, preservan-
do sua característica inicial de 
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Comar de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br – F: (47) 3621-5600 – CEP: 89.460-
000, Canoinhas-SC – E-mail: cnivar1@@tj.sc.gov.br
Juiz de Direiro: André Alexandre Happke
Escrivão Designado: Fernando Maurício Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO – USUCAPIÃO – RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS – COM 
PRAZO DE 30 DIAS
Usucapião nº 015.07.005431-7
Autor: Florinvest Investimentos Florestais

Citado(a)(s): Maria da Glória Kotiscoski, Campina dos Ribeiros – CEP: 89.460-
000, Canoinhas-SC
Descrição do(s) Bem(ns): Imóvel rural com área de 336.348,41 m² situado na 
localidade de Campina dos Ribeiros, Município de Canoinhas-SC, com as seguin-
tes confrontações : ao Norte com ZM4 Indústria e Comércio de Madeiras Ltda, 
rio Campo Velho; ao Leste com Francisco Bueno da Rocha; ao Oeste com ZM4  
e ao Sul com ZM4e com Maria Rocha. Prazo Fixado para a Resposta: 15 dias. 
Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em 
local incerto ou não sabido, bem como seu(s) conjujê(s), se casada(o)(s) for(em), 
confrontante(s) e aos eventuais interessados que, fica(m) ciente(s) de que, neste 
Juízo de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, bem como CITADA(S) 
para responder(em) à ação, querendo, no lapso de tempo supra mencionado, 
contado o transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Não sendo con-
testada a ação no prazo marcado, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os 
fatos articulados pelo autor na petição inicial (art. 285, c/c art. 319 do CPC). E, 
para que chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o 
presente edital, o qual será fixado no local de costumes e publicado 1 vez(es), 
com intervalo de 0 dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 22 de agosto de 2008.

INGRESSO GRÁTIS
Para crianças até 10 anos, 

acompanhadas de um adulto 
pagante

Válido para Sábados: 17 horas
e Domingos: 15 e 17 horas

RecORte eSte ANúNciO e 
APReSeNte NA bilheteRiA

EQUIPE da Rádio Clube partcipou da festa no pavilhão da Igreja Matriz
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ÓBITOS

REGISTRADOS ESTA  
SEMANA  NO CARTÓRIO  DE 

CANOINhAS

Simone Coito
*21/02/85
+17/08/08

João Pinto da Silveira
*15/12/32
+18/08/08

CN
SANDUÍCHE DE SALAME 

COM COBERTURA

HÁ 50 ANOS

PublICADO EM  30 DE AGOSTO DE 1958

Festejos da Semana da Pátria
As comemorações da Semana da Pátria terão 

início dia 1.º de setembro e como nos anos anteriores, 
a Prefeitura Municipal elaborou um programa que está 
sendo irradiado diariamente. A Comissão encarregada 
dos festejos ainda em colaboração com a Prefeitura, 
solicita a cooperação de todos no sentido de ser haste-
ada a Bandeira Nacional e a ornamentação das vitrines 
e casas comerciais como motivos cívicos, para maior 
brilhantismo das festividades.

A concentração dos escolares – Delegações Es-
portivas será na rua Caetano Costa, cruzamento com 
a rua Vidal Ramos, às 10 horas da manhã no dia 7. O 
encerramento da Semana da Pátria será no mesmo dia, 
às 18 horas, presentes as autoridades e delegações 
escolares e ainda com a colaboração da banda de 
corneteiros do Ginásio Santa Cruz.

Desta forma, será este ano comemorada a nossa 
Independência, assinalando o nosso município de ma-
neira expressiva, a passagem de tão importante data 
da nossa história cívica.

O dever do voto é sagrado
Aproxima-se as eleições para os legislativos, 

municipais, estaduais e federais, de todos os partidos 
surgem candidatos, muitas vezes o eleitor não saberá 
a quem dar o seu voto conscientemente.

É preciso saber escolher o bom candidato, não vo-
tar naqueles que prometem mundos e fundos e que se 
eleitos nunca poderão cumprir, enganando desta forma 
o eleitor imprevidente, comprando-lhe o voto em troca 
de favores. O voto não se compra, nem se vende, não é 
mercadoria. O eleitor não deve dar o seu voto em troca 
de promessas, nem votar por interesses particulares.

O voto é algo mais do que um ato premeditado, é 
um dever sagrado, uma obrigação de consciência a ser 
cumprida dentro da moral e da honestidade.

Votamos para eleger nossos representantes no legis-
lativo ou no executivo, esses devem ser nomes de bem, 
honestos, trabalhadores e cumpridores de suas obrigações 
para com Deus, para com a família e com a Pátria.

Nossos representantes no legislativo deverão ser 
homens que visem o bem estar de todos os cidadãos, o 
progresso do Estado ou do município e não os interesses 
particulares, ou de classes, mas o bem comum, o bem estar 
da coletividade, para que haja paz, harmonia em todas as 
classes sociais, prosperidade e progresso em nossa terra.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Domingo às 17 horas – censura até 5 anos

TARZAN E A EXPEDIÇÃO PERDIDA - Com Gordon 
Scott, Betta St. John, Robert Beatty e Yolande Donlan  

“O primeiro tarzan em CinemaScope, 
em suas aventuras na África”.

DiCAS: AVES ii

Miguel Adir Pereira
*27/09/72
+20/08/08

José Alivir Nizer
*18/08/32
+24/08/08

INGREDIENTES
• 1 tomate cortado em rodelas finas 
• Sal e orégano a gosto 
• 1 xícara (chá) de maionese 
• 9 fatias de pão de forma sem casca 
• 150 g de salame fatiado fino 
• 100 g de queijo prato fatiado fino 
• 1/2 xícara (chá) de azeitona verde picada 

CObERTuRA 
• 100 g de ricota 
passada na penei-
ra 
• 1/2 lata de creme 
de leite 
• Sal a gosto 
• 1 colher (sopa) de 
azeite 
• Salsa picada a 
gosto 

MODO DE PREPA-
RAR: Tempere o 
tomate com o sal e orégano. Passe maionese nas fatias de pão. Monte 
o sanduíche em uma forma retangular forrada com filme plástico, alter-
nando as fatias de pão, o tomate, o salame, o queijo e a azeitona. Leve à 
geladeira. Em um recipiente misture a ricota, o creme de leite, o azeite e 
o sal. Cubra o sanduíche com o creme e leve à geladeira por 30 minutos 
no mínimo. Desenforme, salpique a salsa e sirva. 

Enquanto assa, o peru deve ser re-
gado constantemente com óleo ou 
manteiga. 

O pato é uma ave muito gordurosa. 
Para retirar esse excesso natural, 
perfure a ave com um garfo e leve-a ao 
forno bem quente por uns 20 minutos, 
até que a gordura do pato escorra. 
Jogue fora essa gordura prepare o pato 
conforme a receita escolhida. 

Descongele uma galinha imergindo-a 
em água fria com bastante sal. A sal-
moura remove o sangue  e a carne do 
peito fica branquinha. 

O frango vai ficar mais saboroso se 
você usar tenazes para virá-lo, no 
fogo.  

Para obter um peru mais saboroso, 
injete 250 gr de margarina derretida  
com uma seringa. Injete no peru cru, 
na região do peito e nas coxas, em seis 
ou oito pontos. 

Esquente o peru de ontem numa pane-
la com 1/4 de xícara de leite. Certifique-
se de usar fogo baixo, e vire a carne, 
para aquecer igualmente ambos os 
lados. Não deixe o leite ferver. 

Para virar uma ave que está sendo 
assada, use duas colheres de pau em 
vez de garfos. Assim se evita furar a 
pele, o que provocaria uma perda do 
suco e conseqüente ressecamento 
da carne. Tempo: 30 minutos ¦ Rende: 12 porções ¦ Calorias por porção: 210

VISITE NOSSO SITE:
www.jornalcorreiodonorte.com.br

Fase Municipal do Campeonato 
Escolar acontece na próxima semana
Começa na segunda-feira, dia 1.°, a fase municipal do Campeonato 
Catarinense Escolar de Futebol. Abaixo acompanhe os jogos que mo-
vimentarão as escolas canoinhenses na primeira fase da competição. 
A fase final acontece também na próxima semana, na quinta-feira, 
4 e  na sexta-feira, 5.
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REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

QUADRINHOS

29/08/08
* Francisco Tadra e Jandira de Fátima Moreira

* César Eleandro de Paula Bueno e Jioci de Fátima Leffel Fontes

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO 
CARTÓRIO DE CANOINhAS

CASAMENTOS

14/08
João Vitor Tomaseski de Oliveira
Elizandro de Fátima Kazmierski Toma-
seski de Oliveira

14/08
Raqueli de Fátima de Souza Fer-
nandes
Osvaldo Fernandes
Juciane de Fátima de Souza

16/08
Lucas José Dilda
Ernani José Dilda
Maryana Heloíse Piermann Dilda

16/08
Matheus Ernani Dilda
Ernani José Dilda
Maryana Heloíse Piermann Dilda

19/08
Larissa Matiwelach Barbosa 
Cirineu Barbosa
Salete Matiwelach

19/08
Daniela Ferreira dos Santos Souza 
de Oliveira
Joacir Souza de Oliveira
Ivone de Fátima Ferreira dos Santos

20/08
Kely Fernanda Meireles da Silva

Alceu Meireles da Silva
Dionéa Aparecida Schicolski

21/08
Jean Carlos Olescovicz
José Carlos Olescovicz
Regiane Izabela Tyska Olescovicz

21/08
Gustavo Domiciano Ferreira
Otoniel Ferreira
Rosinete da Silva Domiciano

21/08
Gabriel Henrique Machado
Odair José Machado
Valliziane Terezinha de Jesus

Xuxa disputa ibope com a 
pequena Maisa

Depois que fica noiva de Orlandinho 
(Iran Malfitano), Céu (Deborah Secco) 
se muda para a mansão do milionário, 
que, no entanto, retarda a data do 
casamento, deixando-a furiosa. A 
ambiciosa gasta cada vez mais grana, 
despertando suspeitas em Orlandinho. 
Uma tarde, ele a segue e descobre que 
Céu anda se encontrando num motel 
com Halley (Cauã Reymond). Indigna-
do, o riquinho faz uma cena e avisa aos 
dois: continuará a sustentar o romance 
desde que participe do “joguinho” dos 
amantes. Halley lembra ao amigo que é 
“cueca”, mas Orlandinho não quer nem 
saber e bota os dois contra a parede.

A FAVORITA:

Halley passa a 
ser sustentado 
por Céu

Ricky Martin é 
pai de gêmeos!

Deu  no  s i t e 
Yahoo News: os 
filhos do cantor 
Ricky Mart in 
nasceram há 
poucas sema-
nas e são me-
ninos! E quem 
é a mamãe dos 
felizardos? Se-
gundo o site, o 
porto-riquenho 

recorreu a uma mãe de aluguel. 
“As crianças são saudáveis e estão 
em tempo integral sob os cuidados 
de Ricky”, diz o comunicado oficial 
mandado por seus assessores.

Carol Castro 
vai se casar?

Segundo a própria atriz, o ano de 
2009 será sim o escolhido para a 
oficialização de sua união com o 
fotógrafo Yan Costa. “A gente só não 
se casa hoje por falta de tempo na 
agenda´, diz a atriz. Muito trabalho? 
Atualmente, Carol é protagonista da 
peça Dona Flor e seus dois maridos e 
está no ar na novela Beleza Pura.

Desconfiada 
de que está 
esperando um 
bebê, Mariana 
(Clarice Fal-
cão) compra 
fiado um teste 
de gravidez na 
farmácia e ele 
dá positivo. 
Catarina, que 
descobre uma 
camisinha na mochila da filha, suspeita 
da gestação quando o farmacêutico 
lhe cobra o valor do tal teste. Indagada 
pela mãe, a menina confirma tudo aos 
prantos e se surpreende quando Cata-
rina garante que irá apoiá-la, mesmo 
ela se recusando a contar quem é o 
pai. Quando descobre que será vovô, 
Leonardo tenta expulsar a primogênita 
de casa, mas muda de idéia quando 
a mulher ameaça ir embora também. 
Porém, depois passa a ser ainda mais 
violento com a esposa, voltando a es-
pancá-la quando ela não permite que 
ele xingue a menina.

A FAVORITA:

Mariana 
fica grávida

A partir de amanhã, a Globo vol-
ta a exibir o TV Xuxa, das 10 às 
11h30min. Com isso, volta também 
a disputa pela audiência no período 
matutino da TV, desta vez, entre Xuxa 
Meneghel,  contra a menina Maisa 
Silva, a “pequena” apresentadora 
do Sábado Animado, no SBT. Com 

uma estrutura infinitamente menor 
que a do programa global, a meni-
na Maisa - revelada anteriormente 
pelo programa de Raul Gil - passa 
a manhã atendendo telefonemas 
de telespectadores e dançando no 
palco, ao vivo, entre a exibição de um 
desenho animado e outro. 
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O grande segredo da arte de viver é 
pôr um sentido profundo nos mínimos 
gestos, pensamentos e atitudes. Ame 
seu trabalho, sua família. Plante as flores 
da bondade e da esperança em muitos 
corações. E você será mais feliz, mais 
sorridente e realizado. De que adianta 
um rosto jovem e bonito, se o coração 
transborda ódio e desamor? De que 
adianta um ótimo emprego, um aparta-
mento bem mobiliado, se nos falta o pão 
da alegria e um clima fraterno no lar? 
De que (adianta) vale o conforto dentro 
de casa, se ninguém se entende nem 
dialoga, todos gritam, agridem, partindo 
para a briga, a retaliação? Mundo sem 
amor e respeito mútuo é casa de loucos, 
de desatinados. Lar sem amabilidade, 
sem renúncia assumida, sem o sacra-
mento da reconciliação constante, vira 
inferninho; deixa de ser um recanto de 
convívio arejado, agradável e solidário. 
Esta é, inquestionavelmente, uma das 
mais profundas satisfações reservadas 

ao coração humano: restituir o entusias-
mo, a coragem e a esperança aos irmãos 
de caminhada. Comungar das suas 
angústias e vitórias, dos seus projetos, 
sonhos e decepções. Quando consegui-
mos minorar tristezas e aflições alheias, 
repartindo um pouco de nós mesmos 
com o próximo, nós é que saímos lucran-
do. A vida tem dessas compensações 
gratificantes. Da partilha nasce a felici-
dade. Do intercâmbio fraterno brotam 
a luz, a harmonia, o amor. Para quem 
crê no amor e aprende a amar humilde 
e pacientemente, nenhum fracasso é 
definitivo, nenhum mal é irremediável. 
Por exemplo: não tenho caminho novo. 
O que tenho de novo é o jeito de cami-
nhar. A delicadeza de sentimentos nos 
permite apreciar com mais alegria tudo 
que existe de belo no mundo e na alma 
humana. É salutar, acolher e cultivar 
bons sentimentos. Eles são como flores 
que alegram e enfeitam o caminho que 
percorremos.

HOJE - Alcides cobra de Maria Bruaca as 
terras que Tenório lhe prometeu. Zé Leôncio 
está disposto a dar ao filho o tempo que ele 
precisa para resolver sua vida. O velho do rio 
vai até a tapera e aconselha Juma a tomar 
cuidado com o Zé Lucas. 

AMANHÃ - Joventino provoca uma grande 
confusão com os empregados de confiança 
do pai, que acabam pedindo demissão.Zulei-
ka percebe que Guta e Marcelo não se olham 
como irmãos.Zé Lucas se declara para Juma 
e tenta beijá-la à força. 

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Durante a semana as energias concentram-se nos 
assuntos de trabalho. Se você deseja uma mudança 
de atividade profissional este é um bom momento para 
contar com apoio de amigos e pessoas influentes. 

Você estará mais crítico e seletivo com as pessoas ao seu redor. 
A saúde pode sofrer abalos, por isso cuide-se, alimente-se melhor 
e repouse.

Bons ventos sopram a seu favor, mas não vá remar 
contra a maré! Não omita ou oculte seus desejos de 
quem você gosta. Seja franco e fale de uma vez por 
todas o que sente ai dentro do seu coração. Não se 

afaste dos amigos nem da família. Encare de frente e sem medo as 
oportunidades desta semana, sejam no amor ou no trabalho. 

Os assuntos financeiros e profissionais tornam-se 
mais evidentes durante a semana. Atritos com pes-
soas não evoluídas mentalmente poderão lhe tirar do 
sério! Mantenha-se calmo e tente não impor as suas 

vontades como sendo a única verdade. É chegado o momento de 
valorizar mais seu trabalho e seu tempo. Não resista às mudanças no 
trabalho. Boa semana para o amor e contato com família. 

Matenha-se calmo e use de diplomacia na hora de 
resolver os seus conflitos e pendências familiares. 
E não se deixe levar pelas provocações de pessoas 
negativas que ficam rondando a sua vida. Diga não 

às falsas amizades. Não é um bom momento para gastar e comprar 
além do que ganha. Saiba separar os problemas do trabalho da sua 
vida pessoal para evitar conflitos.

A energia da semana favorece os contatos profissio-
nais e abertura dos caminhos. Agora você consegue 
perceber as oportunidades. Boa semana para fechar 
acordos no trabalho, apresentar novos projetos, 

propor melhorias e mudanças. A vida social também está em alta. 
Preste atenção no sinais e aproveite bem as oportunidades; é hora 
de melhorar a qualidade de sua vida.

Aposte na sua intuição, siga seus palpites e preste 
atenção nos sinais. A espiritualidade sempre o guia 
para o verdadeiro caminho. É hora de conhecer 
pessoas novas, ampliar seus contatos profissionais 

e organizar sua situação financeira. Seu magnetismo está em alta, 
mas esteja atento para não se deixar perder em relações vazias - você 
poderá se machucar. O que você precisa é ser amado!

Permita que seus desejos sejam exteriorizados. 
Preste atenção nas pessoas e no mundo à sua volta; 
as oportunidades estão esperando sua atenção e 
escolha. A família pede mais de sua atenção e pre-

sença. Com a mente ágil e criativa, você vive um excelente momento 
para ler, estudar, pesquisar e realizar viagens.

Deixe para trás seus medos e inseguranças. Esqueça 
os amores do passado e dedique-se ao amor atual. As 
lembranças fazem bem, mas elas não podem dominar 
sua mente. Os contatos com irmãos, familiares e 

amigos são favorecidos durante a semana. Há boas oportunidades 
também para mudanças de emprego e iniciar novos empreendimentos 
ou projetos.

As energias astrais oncentram-se agora em seu signo 
lhe trazendo mais vigor, energia e vitalidade para re-
solver muitas pendências. O momento é de expansão 
e abertura de caminhos. Agora você consegue dar os 

passos certos e com isso atrair para si mais oportunidades e mudanças 
favoráveis. Diga sim ao fluxo das boas energias! 

Seu círculo de amizades expande-se nesta semana. 
Há boas oportunidades surgindo para os nativos que 
sabem o que quer, têm força de vontade e determi-
nação. Não tenha medo de enfrentar os desafios e 

encarar uma nova situação no seu ambiente de trabalho. No amor, 
os bons fluídos favorecem e fortalecem a relação.

Aproveite bem a energia desta semana para relacio-
nar-se melhor com as pessoas. É um bom momento 
para conhecer gente interessante e começar a 
planejar novos negócios e trabalho. Não abra mão 

de passeios com a família ou com a pessoa amada. Aos poucos 
você conseguirá organizar a sua vida. Preocupe-se com o hoje e 
não com amanhã!

Peixes de 22/2 a 20/3
Deixe a magia do amor contagiar você! Entregue-se 
sem medo ou receio aos seus sentimentos mais 
profundos e siga o seu coração. Boas energias fluem 
para os relacionamentos. É hora de romper com tudo 

o que o aprisiona e sufoca. Não tenha medo de ter o controle de sua 
própria vida e tornar-se mais independente.

HORÓSCOPO DA SEMANA

A ARTE DE VIVER

Fonte: Climatempo

RESUMO DAS NOVELAS
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Chuvoso durante o dia e à noite.

HOJE:

25ºC

Manhã Tarde Noite
17ºC

Céu nublado de dia e de noite.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
13ºC

Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

DOMINGO:

25ºC

Manhã Tarde Noite
14ºC

Sol com algumas nuvens. Não chove.

SEGUNDA:

28ºC

Manhã Tarde Noite
15ºC

HOJE - Bruna diz a Virgínia que ela está 
humilhando a família. Seu Memé decide 
criar uma tintura revolucionária para ganhar 
dinheiro. Natércio puxa Virgínia para fora da 
lanchonete. Daniel tenta impedir Natércio.
 
AMANHÃ - Laura pede a Daniel e Natércio 
que fiquem longe de Virgínia. Afonso não en-
contra as fitas de Laura no escritório. Cícero e 
Elzinha almoçam juntos. Letícia fica chocada 
ao saber que o carro de Julieta foi sabotado. 
Eduardo sofre por ver Margarida doente.  

HOJE - A empresa que monitora o ban-
co nota algo estranho. Alex se veste 
de segurança e garante que está tudo 
bem. Um motoqueiro pega os diamantes. 
Felipe fica uma fera ao saber que foi 
roubado. Sônia conta sobre os diamantes 
a Guilherme.  

AMANHÃ - Alex esconde os diamantes no 
seu carro. Milton oferece ajuda para que Gui-
lherme consiga provas contra Norma. José 
Henrique tenta convencer Rakelli a comprar 
a praia do Leblon. Dominique corre quando 
Tomás diz que ela irá com ele. 

HOJE - Pepe e Donatela choram a morte 
de Diva. Zé Bob se desespera e se sente 
culpado ao saber da notícia. Lara fica fora 
de si ao saber da morte de Donatela. Cilene 
fala a Halley que é culpada pela morte de 
Donatela. Lara expulsa Flora.  

AMANHÃ - Diva dá dinheiro a Roseli. Pepe 
fala a Donatela que não quer saber dos 
diamantes que Diva possuía. Lara exige que 
Irene respeite a memória da mãe. Romildo 
humilha Zé Bob. Rita discute com Didu. Stela 
vai ao sarau de Copola.

HOJE - Samira dispara um dardo tranqüili-
zante em Toni. Marta impede que Fredo mate 
Valente. Ísis se desespera com a morte de 
Vlado. Carol e Eugênio decidem boicotar a 
bomba. Valente leva um tiro e Nati vira vam-
pira ao ver sangue.  

AMANHÃ - Tati vence uma aranha gigante. 
Ana Luz e Pepe são atacados por Ceres. 
Ernesto acha a bomba e chama o Depe-
com. Metamorfo ilude Ariadne. Marcelo e 
Tati observam óvnis. Lúcia perde o bebê 
e termina com Danilo. Velociraptor ataca 
Príncipe.  

20ºC

SE, GREI
A audácia constrói muralhas
Incitando um novo caminhar
No limite imposto pelo estilo
Que a sociedade ousa acreditar.

Há tantas estrelas que iluminam
Salvando as belezas do mar
Nas frases atiradas ao vento
Um vendaval poderá nos sufocar.

Quando os ouvidos congestionam-se
A razão pára de exaltar-se
Manchando a alma com desejos
Que a grei sem noção quer acreditar.

Das janelas aos olhos da mente
Há o desejo de melhorar
Criando falsas expectativas
Que as frases estimulam caminhar.

Transparentes de vestes carnais
Iluminam como um eterno luar
Navegam como as vagas nas águas
Que voltam ao centro do mar.

A vida nos impõe um legado
Crescer, servir e multiplicar
Náufragos no próprio segredo
Não ousam interpretar.
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CANOINHAS
Furto termina 
em perseguição e 
tiros na BR-280
Vindo de Joinville, assaltante 
furtou uma Blazer e vários objetos  
de uma casa que arrombou em 
Canoinhas.                   Página 19

ELEIÇÕES
Matéria-prima 
fiscaliza o 
horário gratuito
A coluna relata o que de mais 
importante os três candidatos a 
prefeito de Canoinhas falaram. 

Página 5

TRÂNSITO
Novas regras 
para carteira 
de habilitação
Entre as mudanças está o au-
mento da carga horária, curso 
teórico com mais conteúdo e 
quem for tirar habilitação para 
carros terá aula sobre motos.  

Página 15

ZIPPERER
Paulo Stocker 
promete reforma 
emergencial
Professores concordaram em 
suspender as aulas por 15 dias. 
A obra da nova sede, no entanto, 
segue paralisada.        Página 11

POLÍCIA
Preso irmão de 
envolvido em 
desmanche
Elizeu Miguel, irmão de Elias 
Miguel, foi preso acusado de as-
saltar posto de combustíveis.

 Página 19

Floradas
NO CAMPO

Floradas

FRUTICULTORES como Roberto e Zolane Bradonski comemoram as primeiras flores que anunciam que com a chegada 
da primavera, a safra de frutas como a maçã deve ser recorde. Somente no pomar de um hectare que o casal cultiva, a 
expectativa é de que a produção chegue a 20 toneladas; objetivo é chegar a uma safra anual de 60 toneladas.   Página 14
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RECORTE O 
INGRESSO 
GRÁTIS NA 
PÁGINA 28

VEM AÍ:
EM UMA ÚNICA APRESENTAÇÃO:A 

TURMA DO DIDI COM DEDÉ SANTANA
ÀS 20:30 HORAS
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